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FECHA: Mayo 06 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No regresó de un sepelio: murió” 

 
“Comisionados cuestan 45 mdp cada trimestre” 

 “Industria local, lejos de contratos para la refinería” 

 “Matan a golpes a sujeto, abandonan su cuerpo” 

 
“Evitarán desvíos hacia campañas” 

 
“¡Llegan marinos!” 

 
“Campañas transparentes y de legalidad pide Crespo” 

 
“RED CIUDADANA EN FANCISO I MADERO” 

 
“Garantiza el Ejército paz y soberanía, dice Olvera” 

 
“Peña: surge un México nuevo; pide unidad y sacar reformas” 

 
“Vive entre lujos Deschamps Jr.” 

 “Calderón usó 379 testigos protegidos” 

 
“Hunden dos ex piezas claves del SNTE a Gordillo” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio- Registro en el IEEH, del 9 al 11 de mayo: Del jueves 9 al sábado 11 de mayo, el Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH) registrará a los candidatos a diputados locales para el proceso electoral del 7 de julio en donde se 
renovará el Congreso del estado. Hasta el día de hoy, el PRD, PAN, PRI, PVEM, Panal son los únicos partidos que han 
definido ya a sus candidatos a diputados locales por las dos vías. En tanto el PT y Movimiento Ciudadano deberán definir 
antes del jueves al resto de sus candidatos para el registro ante el IEEH. Serán las dirigencias nacionales las que definan 
el resto de las listas de aspirantes a una curul. Los partidos políticos o las coaliciones solicitarán el registro de fórmulas 
diputados con los siguientes requisitos ante el Instituto Estatal Electoral: nombres y apellidos de los candidatos que 
integran la fórmula; cargo para el que se postulan, estableciéndose para cada integrante de carácter de propietario y 
suplente; denominación, color o combinación de colores y emblema del partido o de los partidos postulantes en caso de 
coalición. Además, clave de elector de cada integrante de la fórmula; ocupación, cargo o comisión que desempeñen o el 
último que hayan desempeñado; domicilio de los partidos postulantes en el lugar donde tenga su residencia el órgano 

electoral que corresponda. De igual modo, manifestación expresa y bajo protesta de decir la verdad, por parte de quien 
solicita el registro, de que sus candidatos fueron seleccionados de conformidad con sus normas estatutarias; y firma de 
quien solicita el registro y de los candidatos propuestos, aceptando el cargo para el cual se les postula. (Alejandro 
Reyes, página 11)  

 

 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6069cf7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6069cf7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6069cf7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6069cf7


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Crónica-Gasta más el Panal que otros partidos en propaganda: IEEH: Destinó el Partido Nueva Alianza (Panal) 
más de 2 millones de pesos sólo para gastos de propaganda interna durante 2012, en tanto el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) apenas ejerció 524 mil pesos, según el informe final de ingresos y egresos por actividad general de 

organismos políticos. El secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Francisco Ortega Sánchez, presentó este 
informe final de partidos, documento donde los organismos desglosaron gastos del 1 de enero al 31 de diciembre del 
2012, entre montos ordinarios públicos y privados. Exhibió que el partido que más gastó en propaganda institucional, 
banderas, calendarios, mantas, lonas, playeras, utilitarios, entre otros, fue Panal con un total de 2 millones 362 mil 493 
pesos. En contraste, el PRI destinó 524 mil 560 pesos, seguido por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) con 
181 mil 543 pesos; Acción Nacional (PAN) con 74 mil 878 pesos; y Movimiento Ciudadano (MC) apenas 52 mil 737 pesos; 
mientras que el Verde Ecologista (PVEM) no presentó cifras. Los partidos políticos derrocharon 228 mil 600 pesos en 
gastos en publicaciones, radio y televisión; PRI otorgó 99 mil 913 pesos. El PAN erogó 4 millones 788 mil 716 pesos; PRI 
6 millones 781 mil 890; PRD ejerció 4 millones 919 mil 384; PVEM, 2 millones 779 mil 653; por su parte Movimiento 
Ciudadano, 1 millón 993 mil 469 y Nueva Alianza 4 millones 304 mil 466 pesos. (Rosa Gabriela Porter, página 04)  

El Reloj-Registrarán candidatos durante esta semana: Esta semana se llevarán a cabo los registros de los 
candidatos a diputados locales, de acuerdo con el calendario del Instituto Estatal Electoral (IEE) la fecha de registro va 

del 9 al 11 de mayo, es así que la mayoría de los institutos políticos ya tienen definidos a quienes contenderán en cada 
uno de los 18 distritos electorales que integran el estado de Hidalgo. El partido que ya anunció fecha y hora de registro 
es el Partido de la Revolución Democrática, quien adelantó que registrará a sus candidatos el jueves 9 de mayo alrededor 
de las 11 de la mañana. Cabe mencionar que el registro de los aspirantes a una curul del Poder Legislativo de la entidad 
podrá ser tanto ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, como en cada uno de los 18 
Consejos Distritales que se distribuyen por todo el territorio hidalguense. Durante estos tres días se esperará el registro 
de poco más de 120 candidatos propietarios y la misma cantidad de suplentes por la vía de mayoría, tomando en cuenta 
que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Verde Ecologista de México (PVEM) van en una coalición parcial y 
ambos registrarán sólo en 15 distritos a sus propuestas, 12 donde van solos y en tres donde van en coalición y cada uno 
encabezará. Además de 12 fórmulas de candidatos a diputados de representación proporcional por cada partido. 
(Verónica Ángeles, página 04) 

Plaza Juárez-Inician registros oficiales de candidatos a diputados locales el 9 de mayo: De acuerdo al 
calendario electoral para la elección ordinaria de diputados locales, a celebrarse el próximo 7 de julio del presente año, 
esta semana, a partir del jueves 9 de mayo, iniciarán los registros formales de candidatos de los partidos políticos con 
registro en la entidad; este plazo vencerá el sábado 11 de mayo. Ante la cercanía de esta fecha, la mayoría de los 
partidos políticos ya anunciaron la lista de candidatos por la vía de mayoría y los 12 por la vía de representación 
proporcional, pues han concluido sus procesos internos de selección hasta este lunes el único partido que faltaba de dar 
a conocer a sus represen-antes es Movimiento Ciudadano y una parte de ellos el Partido del Trabajo. El resto de las 
fuerzas políticas ya los anunció e incluso algunos han empezado la debida capacitación de sus cuadros para realizar las 
mejores campañas posibles. Mientras que otros ya determinaron que día y hora realizarán sus registros; el primero de 
ellos es el Partido de la Revolución Democrática, quien anunció que registrará a sus candidatos el jueves 9 de mayo 
alrededor de las 11 de la mañana. Cabe mencionar que el registro de los aspirantes a una curul del Poder Legislativo de 
la entidad podrá ser tanto ante el Consejo  General del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, como en cada uno de 
los 18 Consejos Distritales que se distribuyen por todo el territorio hidalguense. Durante estos tres días se esperará el 
registro de poco más de 120 candidatos propietarios y la misma cantidad de suplentes por la vía de mayoría, tomando en 

cuenta que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Verde Ecologista de México (PVEM) van en una coalición 
parcial y ambos registrarán sólo en 15 distritos a sus propuestas, 12 donde van solos y en tres donde van en coalición y 
cada uno encabezará. Al número anterior se deberán sumar los 84 candidatos por LA vía de representación proporcional, 
de las listas que cada partido deberá registrar ante el organismo electoral, y las cuales deben comprender 12 espacios; a 
los que también se suman otros 84 suplentes. Previo a este registro, el Consejo General del IEE deberá sesionar el 
miércoles 8 de mayo, a efecto de aprobar distintas tareas de organización rumbo a la jornada del 7 de julio, una de las 
más importantes es la discusión y en su caso aprobación de los topes de gastos de campaña de todos los aspirantes. El 
mismo 8 de mayo, también vence el límite para que los servidores públicos correspondientes, que pretendan ser elegibles 
al cargo de diputado local, se separe de su cargo. Después del registro formal, los Consejos electorales, tanto el general 
como los distritales deberá resolver sobre las solicitudes de registro de formulas de diputados por ambos principios, a 
efecto de que las campañas formales den inicio el 15 de mayo y concluyan hasta el 3 de julio del presente año. (Natalia 
López Pazarán, página 05) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

El Independiente-Gastan 2 millones de pesos en llamadas telefónicas: Además de hacer promesas, a los siete 
partidos políticos en Hidalgo también les gusta llamar por teléfono, toda vez que durante el año anterior gastaron para 
dicho fin en sus oficinas, así como en la renta de celulares, 2 millones 521 mil pesos, pese a que solo hubo dos 

elecciones extraordinarias. Así se desprende del más reciente informe de ingresos y egresos por actividad general de los 
partidos políticos, publicado por el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. El partido en la entidad que destina mayor 
presupuesto para mantenerse en comunicación es el Revolucionario Institucional (PRI), ya que erogó un millón 943 mil 
357 pesos en el transcurso de 2012. Tal presupuesto superó lo invertido por los priistas en el proceso de renovación de 
presidencias municipales en 2011, pues destinaron en este rubro un millón 796 mil 799. Contrastan casos como el del 
Partido del Trabajo (PT), que al contar con financiamiento público de 2 millones de pesos gastó en total 121 mil en 
servicios telefónicos, cantidad semejante a la que desembolsó el PRD, quien tiene techo financiero que duplica al de los 
petistas: 4 millones de pesos. Además, el Partido Acción Nacional (PAN) gastó en servicio telefónico de oficinas, tarjetas y 
renta de celulares 105 mil 225 pesos; Nueva Alianza, 100 mil 538; Verde Ecologista, 76 mil 379, y Movimiento 
Ciudadano, 53 mil 430. Los panistas fueron los únicos que detallaron salarios, honorarios, compensaciones y lista de raya 
que asciende al año a 490 mil 194 pesos. De los siete partidos, Acción Nacional presenta dos montos elevados: un millón 
88 mil 497 pesos para comprar combustibles y lubricantes, así como otro millón 149 mil 403 en viáticos, transportes y 
gastos. Para dimensionar tal cantidad, vale de ejemplo que el PRI gastó 676 mil pesos en lubricantes y el PRD 349 mil 
pesos. Gasto en publicaciones, radio, Tv El PRI fue el partido que más gastó en publicaciones en radio y televisión con 99 
mil 913 pesos, seguido del sol azteca que invirtió 38 mil 427; PAN, 35 mil 456; Nueva Alianza, 29 mil 205; partido del 
tucán, 19 mil 784; Movimiento Ciudadano 5 mil; PT, 700 pesos. Verde Ecologista destinó 2 mil 365 pesos para televisión 
por cable y en cambio dispuso de 720 pesos con la finalidad de dar mantenimiento a inmuebles. Acción Nacional gastó 4 
mil 942 pesos con tal de obtener televisión de paga, mientras que Nueva Alianza dispuso de 2 mil pesos para tener dicho 
servicio, de acuerdo con información del instituto. Tres partidos no reciben cuotas de simpatizantes Movimiento 
Ciudadano, Nueva Alianza y Partido del Trabajo son los únicos partidos que no recibieron aportaciones de sus militantes o 
funcionarios públicos durante el año anterior. En cambio, las cuotas de los tricolores para el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) sumaron 500 mil pesos, además de 286 mil en especie, como parte del financiamiento privado. Obtuvo 
PRI 500 mil por dicho concepto Tal monto es sumado a los 5 millones 984 mil 470 pesos que el partido de la avenida 
Colosio obtuvo como recursos públicos. Los perredistas dieron 614 mil pesos al Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), aunado a las prerrogativas del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo que fueron en el orden de 4 millones 
304 mil 466 pesos. Militantes y simpatizantes dieron 324 mil pesos a Acción Nacional (PAN), mientras que el partido del 
tucán recibió de sus adeptos 15 mil pesos. Gastos por partido político en Hidalgo 2012 PRI • Servicio telefónico oficinas: 
un millón 417 mil 584 pesos • Renta de teléfonos celulares: 525 mil 773 mil 35 pesos • Servicios de Internet: 337 mil 320 
pesos • Comidas eventos: 401 mil 594 mil pesos • Combustibles, lubricantes: 676 mil 157 pesos • Agua potable: 136 mil 
846 pesos • Propaganda institucional: 524 mil 560 pesos PAN • Combustibles y lubricantes: un millón 88 mil 497 pesos • 
Viáticos, transporte, gastos: un millón 149 mil 403 pesos • Despensas: 268 mil 192 pesos • Servicio telefónico oficinas: 

60 mil 574 pesos • Tarjetas, teléfonos, celulares: 31 mil 88 pesos • Internet: 3 mil 480 pesos • Propaganda institucional: 
74 mil 878 pesos PRD • Servicio telefónico oficinas: 66 mil 685 pesos • Comidas personal: 118 mil 932 pesos • 
Combustibles, lubricantes: 349 mil 632 pesos • Pasajes y transportes, taxis: 300 mil 837 pesos • Agua potable: 12 mil 
157 pesos • Propaganda institucional: 181 mil 543 pesos PT • Servicio telefónico oficinas: 120 mil 928 pesos • Comida 
persona: 17 mil 969 pesos • Energía eléctrica, eventos: 7 mil 502 pesos • Arrendamientos de inmuebles: 150 mil pesos • 
Combustibles, lubricantes: 18 mil 29 pesos Nueva Alianza • Servicio telefónico oficinas: 90 mil 639 pesos • Internet: 4 mil 
386 pesos • Comidas personal: 53 mil 324 pesos • Despensas: 41 mil 117 pesos • Servicios de agua potable: 13 mil 907 
pesos • Propaganda institucional: 2 millones 362 mil 493 pesos Verde • Servicio telefónico oficinas: 42 mil 362 pesos • 
Renta teléfonos celulares: 33 mil 617 pesos • Arrendamientos de inmuebles: 156 mil pesos • Combustibles, lubricantes: 
42 mil 583 pesos • Despensas: 17 mil 617 pesos Movimiento Ciudadano • Servicio telefónico oficinas: 48 mil 440 pesos • 
Renta de teléfonos celulares: mil 348 pesos • Viáticos, transportes, gastos: 52 mil 991 pesos • Combustibles, lubricantes: 
109 mil 828 pesos • Propaganda institucional: 52 mil 737 pesos. (Víctor Valera, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Definirá PRI estrategias de campaña de sus candidatos: El candidato a diputado local por la vía de 
representación proporcional del PRI, Ernesto Gil Elorduy, señaló que será la dirigencia estatal del partido quien defina la 
estrategia de campaña de los candidatos a diputados locales del Revolucionario Institucional. "El Comité Directivo Estatal 
del partido será el que haga los planteamientos para ver cuál va a ser el sentido de las campañas de todos nosotros", 
aseveró. Indicó que aunque su candidatura es por la vía plurinominal acompañará en las campañas a los candidatos de 

mayoría relativa. "Hay que acompañarlos (a los candidatos), hay que estar muy cerca de la gente, hay que conseguir 
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votos todos para que gane el partido", dijo. Cuestionado sobre cómo visualiza a lo que llaman "el nuevo PRI", respondió 
que con fortaleza, unidad y un gran deseo de triunfo. Respecto a las necesidades que requiere el estado de Hidalgo para 
llevarlas al Congreso del estado, el candidato mencionó que éstas surgirán en el transcurso de las campañas electorales. 
"Para eso son (las campañas) para ir a escuchar a los hidalguenses y ver cuáles son los requerimientos que ellos 
plantean y el Congreso tendrá la obligación de hacerlos leyes", dijo. Gil Elorduy reiteró que hará campaña a lado de los 
candidatos por la vía de representación proporcional. La lista de candidatos a diputados por la vía plurinominal la 
encabeza Ernesto Gil Elorduy, seguido de Ramiro Mendoza Cano, Brenda Lizzet Flores, Luis Bernardo Arista Velasco, José 
Luis Lima González, Francisca Ramírez Analco, Joaquín Horacio Islas Alba, Héctor Dimas Osorio,  Inocencia Mohedano 
Orta, Yessica Monserrat Jiménez Carmona, César Herrera Lara, Angélica, Palacios Guerrero. En la lista de suplentes está 
Alfredo Tovar Gómez, Fernando Enciso Ruiz, Carolina Zavala Parra, José Luis Acosta Monroy, Julio César Medina Ugalde, 
Carmen Juárez Quijas, Estanislao González Vargas, Mario Alberto Mondragón Zamora, Mariana Lara Moran, Johana 
Monserrat Hernández Pérez, Zenón Gómez Granillo, Cinthia Martínez Flores. (Alejandro Reyes, página 12) 

Milenio-Precandidata del PAN acusa discriminación: La precandidata a diputado local por el distrito de Tulancingo 
del Partido Acción Nacional, Maribel Talamantes Castro, denunció que durante el proceso de selección ha sido blanco de 
misoginia por parte de su competidor Gustavo Tenorio Ortega para evitar que sea ella la representante del partido 
albiazul. La aspirante a representar al PAN en el distrito III por mayoría relativa, adelantó que levantará queja ante las 
instancias competentes, pues considera el acto como discriminatorio. "Voy a levantar las inconformidades necesarias, por 
este acto contra mi persona solo por ser mujer, cuando lo que hemos intentado en los últimos años es precisamente que 
haya igualdad de género", declaró. Asimismo refirió que ha levantado calumnias para descalificarla y no respeta los 
acuerdos pactados entre los precandidatos, "Se encarga de inventar calumnias para descalificarme porque soy mujer, 
ante tal situación solo me queda decirle a él que no tiene principios y que toda mujer merece respeto", comentó, 
Talamantes Castro consideró como delicado que un hombre con estas ideas compita por un puesto tan importante de 
representación popular, ya que se pondría en riesgo la apertura de oportunidades que ha ganado el sector femenino en 
los últimos arios. 'Un misógino como él no puede pensar en tener ninguna representación ante la sociedad, por lo que le 
pido que renuncie", concluyó.  (Horacio Rodrigo, página 13) 

Criterio-En PRD no hay división: Mercado: Para el PRD en Hidalgo el anuncio de no hacer campaña con la candidata 
del distrito III, María de los Ángeles Godínez Granillo, hecho por la exprecandidata Diana Marroquín Bayardo y, 
presuntamente, a nombre las Comisiones Operativas Municipales (COM) de Tulancingo y Santiago Tulantepec, no tiene 

validez pues no es un posicionamiento formal, es solamente mediático. Además, se sabe que los integrantes que las COM 
han estado participando y apoyando a los candidatos perredistas que fueron electos hace más de 15 días por el consejo 
estatal. Así lo señaló Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del comité estatal del sol azteca, quien tomó las 
declaraciones de Marroquín Bayardo ―a título personal, pues no ha habido un posicionamiento de carácter político de los 
integrantes de las COM‖. (José Antonio Alcaraz, página 09)  

El Independiente-Deja PRD fama de peleonero: López Torres:  La Revolución Democrática (PRD) dejó de ser un 
partido enfrascado en confrontaciones para dar paso a un instituto consolidado, aseguró el secretario de organización 
Javier López Torres. El partido ―tuvo la necesidad de ser radical en sus orígenes ante el actuar de autoridades y a raíz de 
movimientos sociales tomó forma‖, declaró. ―Prueba de ello son los procesos internos de últimos años. Ya no vemos que 
perredistas revienten consejos o quemen urnas. Ahora acuden a instancias internas para impugnar cualquier 
designación.‖ En el marco del 24 aniversario del sol azteca, ponderó que el partido goza de la aceptación de habitantes 
de Hidalgo, lo cual es comprobado con 11 gobiernos municipales, así como dos legisladores de mayoría relativa, y otro 

par más de representación proporcional. Además de regidores, síndicos, un senador de la República y un diputado federal 
en San Lázaro. El sol azteca ―goza de buena imagen que aumenta a raíz de su postura ante temas nacionales como la 
reforma laboral, avalada por PAN y PRI y rechazada por los perredistas‖. El reto en la próxima elección de diputados 
locales no es solo evitar supuesta compra del voto, sino remontar el abstencionismo que caracteriza a comicios 
intermedios y que favorece al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Nueva Izquierda, Frente Democrático 
Hidalguense (FDH) y Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) son las expresiones internas que dominan al PRD y 
dejan poco margen de acción a tribus minoritarias. Perredistas disidentes señalan falta de apertura y acusan que la toma 
de decisiones importantes está en manos de unos cuantos. Por tanto, algunos decidieron renunciar a su militancia y 
formar parte del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 11 presidentes municipales perredistas 10 síndicos 50 
regidores 4 diputados locales 1 senador 1 legislador federal. Víctor Valera, página 04)  
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El Reloj-Campañas transparentes y de legalidad pide Crespo: Tras la toma de protesta de los aspirantes priístas 
este fin de semana, el dirigente del Revolucionario Institucional en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo aseguró que el triunfo 
del partido el próximo 7 de julio se dará con una atractiva oferta electoral de trabajo y de no denostación, con gente 

capacitada para que se tenga un proceso trasparente y de legalidad. El líder de los priístas, afirmó que la oferta electoral 
de su partido incluye cinco ejes: estado de derecho, seguridad y justicia; sociedad del conocimiento y educación; 
igualdad social y combate a la pobreza; desarrollo sustentable y medio ambiente; y crecimiento económico. Además 
aseguró que con la buena organización de la militancia y la gente, así como de la buena elección de los candidatos en un 
proceso interno transparente y de la legalidad ―se obtendrá el triunfo que el PRI merece tras el trabajo que tenemos en 
todas las regiones de Hidalgo‖. Es de precisar que en la toma de protesta de los candidatos en la cuarta sesión ordinaria 
del Consejo Político Estatal, estuvieron presentes el gobernador Francisco Olvera y el presidente nacional del PRI, César 
Camacho. ―El partido entrará en campañas no para confrontar ni para dividir a los hidalguenses, como lo dijera el primer 
priístas de Hidalgo, Francisco Olvera, sino ganaremos con una propuesta de trabajo y de legalidad de las principales 
demandas de los ciudadanos‖. También Crespo Arroyo dijo que a los priístas les importa la ciudadanía, por ello acudieron 
al Encuentro con el ciudadano, ―en donde hicimos una plataforma electoral para la gente y sus demandas‖. Por último, el 
líder estatal de los priístas informó que el registro de los 18 candidatos a diputados locales, será entre el 9 y el 11 de 
mayo cuando el PRI inscriba a sus candidatos ante el Instituto Estatal Electoral para después iniciar con las campañas. 
(Yina Bautista, primera plana)  

El Reloj-Recurrirán perredistas a instancias federales para impugnar candidatura de Cornejo: De no tener 
eco en el juicio de inconformidad presentado ante el órgano interno del PRD, que es la Comisión Nacional de Garantías y 
Vigilancia, Teresa Samperio León, integrante de la Comisión de Formación y Política, así como César Lemus, y Marco 
Antonio Ramos Moguel recurrirán al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en contra de la candidatura 
plurinominal de Luciano Cornejo Barrera. Teresa Samperio explicó que hay por lo menos 3 impugnaciones en contra de la 
candidatura del ex dirigente del sol azteca, bajo el argumento de que viola el estatuto, toda vez que éste le impide ser 
candidato por la vía de representación proporcional en dos ocasiones seguidas. ―El estatuto establece que la persona que 
haya ido por la ‗pluri‘ en el siguiente periodo no puede competir por la misma vía, Luciano tomó protesta y ejerció la 
diputación federal en suplencia de Acosta Naranjo, y encabezaron la primera fórmula de planilla de la V circunscripción 
federal, por eso está imposibilitado‖. No obstante, reconoció que la Comisión de Garantías del PRD en ocasiones ―ha 
actuado de manera parcial, ya que también, al igual que otros órganos internos, obedece a ciertas expresiones‖, en este 

sentido no descartó ―haya mano negra y salga a favor de Luciano‖. De ser así, advirtió que agotarán todas las instancias 
legales que sean necesarias y que la ley prevé para evitar ―se viole el estatuto‖. Respecto al tiempo de resolución, confió 
en que sea durante esta semana cuando la Comisión de Garantías se pronuncie sobre los juicios. ―De no haber resolución 
a favor se intentará acudir a los tribunales, pero a pesar de ello se deja el antecedente que Luciano habiendo sido 
presidente en dos ocasiones, diputado local, y federal, no tiene la autoridad moral para seguir llamándose dirigente, 
porque un dirigente tiene que actuar respetando el estatuto‖. (Verónica Ángeles, página 03) ) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Los reseccionados si podrán votar: IEE  Los 14 mil 814 ciudadanos que fueron afectados por el 
reseccionamiento en Mineral de la Reforma tendrán garantizado su derecho de votar en la próxima elección de diputados 
locales, aún cuando no hayan acudido a los módulos del Instituto Federal Electoral (IFE) a consumar el cambio de 
sección.  Únicamente tendrán que ubicar su casilla, de un total de 31 nuevas secciones, donde podrán emitir su voto el 
próximo 7 de julio, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores (RFE) en Hidalgo.  A 63 días de 
la elección, la funcionaria federal informó que aún hay inquietud en los ciudadanos que por algún motivo no actualizaron 
sección en el distrito II de Pachuca Poniente.  ―Todos tienen garantizado su derecho al voto sin importar que no hayan 
hecho el cambio en su credencial de elector, ellos podrán votar con la credencial que tienen‖, señaló en entrevista.  
Anteriormente, en la sección 0739 se ubicaban sólo tres casillas; sin embargo, debido al crecimiento de la población en 
esta sección electoral, el IFE hizo un reseccionamiento ampliando a 31 casillas nuevas, donde votarán los más de 14 mil 
ciudadanos.  Seguramente esta cifra, dijo Hoyo Chalit, ya disminuyó, aunque se tendrá el número exacto una vez que se 
haga el corte de quienes acudieron a recoger su credencial de elector antes del 30 de abril.  (José Antonio Alcaraz, 
página 09) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Industria local, lejos de contratos para la refinería: El secretario de Planeación y Desarrollo Metropolitano 
de Hidalgo, Alberto Meléndez Apodaca, consideró que la designación de empresas foráneas para continuar con los 
trabajos de la Refinería Bicentenario no se debe a la falta de capacidad de las industrias hidalguenses, sino a que no 
cumplieron con todos los requisitos de la licitación. Sin embargo, aceptó que por ser desarrollos que requieren de 
trabajos técnicos específicos con un alto nivel de especialización, los requerimientos son mayores y no todas las 
empresas originarias del estado tienen infraestructura para realizar estas obras.―Yo entiendo que ellos deben de cumplir 
sobre todo lo que legalmente les exige y les impone la ley, en muchos de estos casos uno quisiera darle la prioridad a 
una empresa de aquí pero yo entiendo que también los trabajos que se lanzan a concurso son trabajos con cierto grado 
de técnica que no siempre está aquí‖, indicó el responsable de la política de planeación. Agregó que aunque se busque 
dar prioridad a las industrias hidalguenses, ―se tiene que lanzar el concurso porque es una obligación de transparencia‖; 
no obstante, anunció que ―seguiremos buscando que se queden aquí los contratos pero también cuidado que se cumpla 
la ley‖. A finales de abril, Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que adjudicó a Isolux y Construcciones e Instalaciones de 
Noroeste las obras de reubicación de torres de alta tensión de la nueva refinería Bicentenario, ―una megaobra con una 
inversión de unos 12.000 millones de dólares‖, la cual fue anunciada en 2009 pero después de cuatro años sólo tienen 
edificada su barda perimetral. La paraestatal agregó que los trabajos de preparación del terreno demandaban reubicar 
las líneas de transmisión de energía que a la fecha cruzan el polígono hacia el perímetro del predio, para avanzar en el 
proyecto de construcción de la refinería ubicada en Tula de Allende e indicó que la licitación pública para mover las líneas 
de transmisión de 400 KV Tula-Querétaro y Tula-Poza Rica, en la franja de amortiguamiento del predio, se adjudicó a la 
propuesta conjunta de esas empresas. La dirigencia de Pemex agregó que valoraron a detalle las propuestas técnicas y 
formalizarán el contrato el próximo jueves 25 de abril.  La nueva refinería, que se construirá sobre una superficie de 650 
hectáreas de las 700 que tiene el predio, tendrá un costo cercano a los 12 mil millones de dólares y dará empleo a unas 
26 mil personas en las 19 plantas que integran el proyecto. En días recientes, durante la firma del convenio de 
colaboración de la CMIC con la SCT, Fausto Ramírez Morales, el presidente de la CMIC, denunció que los fallos de las 
licitaciones de obra pública no han favorecido a empresas afiliadas a su organismo constructor, lo que ha provocado que 
―estén paralizados‖.  Revisión a zona industrial Tres semanas después de la explosión de la empresa Agroquímicos 
ATC, en Atitalaquia, el secretario de Planeación informó que realizarán una revisión exhaustiva en toda la zona industrial 

para evitar que existan futuros siniestros, ya que muchas fueron construidas en los últimos 30 años sin análisis precisos 
que permitan descartan incidentes similares.  ―Cuando una zona industrial o una región empieza a tratar de ofertar su 
espacio para empresas a veces en su momento no se tiene todo el cuidado de quienes van a estar, lo importante es que 
haya empleo y los presidentes municipales o las autoridades empiezan a absorber este tipo de empresas. Posteriormente 
ya cuando traemos otro nivel estas empresas empiezan a traer riesgos por el crecimiento de la población y de sus 
propios centros. ―Habrá que hacer una revisión exhaustiva de todos estos elementos. Hoy tenemos una llamada de 

alerta‖, anunció el funcionario estatal. (Axel Chávez, página 08) 

Milenio-Han pasado ya 18 años y no hay aeropuerto: Pasaron 18 años, cuatro gobiernos estatales emanados del 
mismo partido, dos administraciones del PAN y dos del PRI a nivel federal, pero Hidalgo no ha conseguido la autorización 
de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para la construcción de un aeropuerto en Tizayuca.  ―Falta de 
voluntad política‖, ―intereses empresariales‖, ―problemas técnicos‖, entre otros, han sido, según diferentes gobernadores, 
lo que impide que se erija en territorio hidalguense.  En el sexenio de Jesús Murillo Karam (1993-1998) surgió la 
propuesta de construir un aeropuerto que sustituyera al Guillermo Villasana de Pachuca, inaugurado en 1975, el cual, 
aunque cuenta con ocho hangares, era insuficiente para las operaciones y sus condiciones de seguridad iban en 
detrimento. Por la superficie territorial y sus condiciones de desarrollo urbano, propuso a Tizayuca para su construcción. 
El artífice del proyecto sería el economista Manuel Ángel Núñez Soto, quien años después se convertiría en su sucesor en 
la casa de gobierno. Núñez Soto buscó la sede del aeropuerto alterno de la Ciudad de México que prometió el entonces 
presidente Vicente Fox a un año de su llegada a Los Pinos. Aerópolis Aunque la Federación lo descartó, el hidalguense 
insistió y el 15 de marzo de 2005 presentó ―Aerópolis Hidalgo‖, un complejo que era más que una base aeroportuaria. El 
proyecto incluía el reordenamiento del crecimiento urbano de la cuenca del Valle de México, un entorno en el que se 
asentarían instituciones de educación superior, infraestructura hospitalaria, un parque de desarrollo tecnológico industrial, 
250 empresas e incluso el recinto fiscal de la Nación–todo sobre una superficie de 152 mil hectáreas, con una inversión 
de mil millones de dólares–. El proyecto, que prometía la generación de 300 mil empleos, no prosperó. El 22 de abril de 
ese mismo año, apenas 21 días después del relevo en el Ejecutivo de la entidad, Fox Quesada realizó una gira de trabajo 
en Hidalgo, que incluyó una visita a Tizayuca, ante la pregunta ¿habrá o no habrá aeropuerto?, el panista respondió: ―Ni 

sí, ni no. Estamos viendo las cosas, pero hay problemas técnicos‖. Para entonces, Núñez Soto había adquirido 2 mil 500 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f62d41e5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f62d41e5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f62d41e5
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f62c971d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f62c971d
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hectáreas de tierra en la zona sur del estado a crédito. Aerópolis tendría un tiempo de ejecución de 10 años... En 2015 
debería estar concluido. Platah Tizayuca Durante su sexenio, Miguel Ángel Osorio Chong relanzó el proyecto con el 
nombre de Plataforma Logística de Tizayuca (Platah) anunciada en 2007.  Platah contemplaba, en un área de más de 50 
mil hectáreas, la construcción de 300 mil viviendas que beneficiarán a un millón 200 mil habitantes en los próximos 20 
años. El desarrollo urbano incluía a los municipios de Villa de Tezontepec, Zempoala, Zapotlán y Tolcayuca. En 940 
hectáreas se establecería el aeropuerto. Ese mismo año, el titular de la CST, Luis Téllez Kuenzler, anunció que sí habría 
una terminal en Hidalgo, ―puede ser internacional, alterno o de carga‖, mientras que el titular de Obras Públicas estatal, 
Cuauhtémoc Ochoa, dijo que ―una empresa privada‖ invertiría más de 200 millones de dólares. El proyecto no avanzó, 
aunque fue tema de precampaña en 2004-2005. Aeropuerto Civil La administración de Francisco Olvera modificó la 
propuesta inicial del aeropuerto, al solicitar uno civil que brinde servicio de reparación de aeronaves y no un aeródromo 
comercial. Durante la última visita del titular de la CST en el sexenio de Felipe Calderón, Dionisio Pérez Jácome, el 16 de 
noviembre de 2012,Olvera Ruiz informó que este aeródromo costará entre 800 y mil 200 millones de pesos y criticó que 
―intereses políticos‖ en los sexenios panistas detuvieron el proyecto. Luego de que la CMIC anunciara que un nuevo 
aeropuerto será construido en Texcoco, el pasado 16 de marzo, el gobernador consideró que, de concretarse, esto no 
interfiere con el proyecto que tiene Hidalgo e incluso, dijo, espera que éste se incluya en el Plan Nacional de Desarrollo. 

El esquema básico del aeropuerto, comprende dos pares de pistas paralelas: las exteriores serán utilizadas para los 
aterrizajes y las interiores para los despegues. La distancia entre las exteriores es de 2 mil 800 metros y la separación 
con sus respectivas pistas de despegue es de 380 metros, tal como recomienda la norma internacional de la Federal 
Aviation Administration para aproximaciones paralelas independientes.  En Campaña El 20 de mayo de 2012, en un 
evento proselitista en la Plaza de Toros Vicente Segura, el candidato Enrique Peña Nieto se comprometió a que, de llegar 
a Los Pinos, agilizará la construcción de la refinería Bicentenario en Tula, y erigiría un aeropuerto en Tizayuca. ―Voy a 
comprometerme a que las tierras que tienen reservadas para un proyecto de aeropuerto, realmente tengan ese destino y 

podamos lograr la modernización de la aviación general de este estado y para el país, vamos a lograr un impulso a la 
aviación‖, dijo el hoy presidente; sin embargo, a diferencia de los seis proyectos más que prometió a Hidalgo, éste no lo 
firmó ante notario. Al igual que el ex gobernador del Estado de México, el candidato de la coalición Movimiento 
Progresista, Andrés Manuel López Obrador, anunció que de ganar la elección presidencial del 1 de julio construirá un 
aeropuerto internacional en Tizayuca. El tabasqueño anunció la construcción de dos a cinco pistas para el aterrizaje y 
despegue de aeronaves. Además, informó que el nuevo puerto aéreo tendría una capacidad para transportar a 40 
millones de pasajeros anualmente y recibir alrededor de 600 mil toneladas de carga. El aeropuerto internacional de 
Tizayuca, de acuerdo con López Obrador, podría operar por más de 60 años. Es improbable que se edifique este 
sexenio: Morena: Para el dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, Andrés Caballero 
Zerón, es ―poco probable‖ que se erija un aeródromo en el presente sexenio, por la política económica del nuevo 
presidente; además, consideró que este proyecto ha sido ―electorero‖ (sólo para ganar votos), ya que tanto candidatos a 
los gobiernos estatales como federales lo prometieron antes de llegar al poder, pero en sus administraciones no lo 
cumplieron. ―Sería ideal que se realizara y que pudiera beneficiar al desarrollo económico, pero dudo que se pueda dadas 
las formas en que se observa la conducción de la economía en el país, que incluso prevé incrementar impuestos‖, dijo y 
agregó que, si se erige, deberá de supervisarse que la inversión no beneficie solamente a la clase política hidalguense. 
Recordó que en diferentes campañas políticas el proyecto fue prometido, pero nunca cumplido. Al ser cuestionado si el 
hecho de que el presidente Enrique Peña Nieto no firmara ante notario este proyecto podría ser una estrategia en caso 
de que no se construyera durante los próximos seis años dijo estar de acuerdo. El aeropuerto, señaló, también fue una 
promesa de campaña de Andrés Manuel López Obrador, pero, dijo, lo respaldaron estudios técnicos e hizo un 
planteamiento concreto, con esquemas de financiamiento, datos técnicos y estimaciones de beneficiarios con base en la 
situación geográfica de la zona, el monto de inversión y de operación. Los diputados hidalguenses sí insistirán en el 
proyecto: Lo anterior lo informó la legisladora Emilse Miranda Munive, quien dijo que ―de manera informal‖ han 
dialogado con sus compañeros de otros estados para buscar que respalden este proyecto que desde hace casi dos 
décadas se busca para Hidalgo. (Axel Chávez, página 06)  

Criterio-Deben 5 municipios 130 millones 515 mil pesos de empréstitos: La deuda de municipios en Hidalgo 

asciende a 130 millones 516 mil pesos, la cual es sostenible y se encuentran cubriendo en tiempo y forma Progreso de 
Obregón, Atitalaquia, Tulancingo, Pachuca y Atotonilco El Grande. De ellos, Tulancingo y Pachuca son los que más 
financiamiento solicitaron: 60 millones y 57 millones 701 mil pesos, respectivamente. Estos recursos han sido empleados 
para cambios de luminarias e infraestructura. Ambas deudas serían liquidadas entre 2017 y 2023. Mientras, las deudas 
públicas de Atitalaquia, Progreso de Obregón y Atotonilco El Grande asienden a 7 millones 805 mil, 11 mil 852 y 5 
millones de pesos, respectivamente. Recientemente, la Comisión de Hacienda del Congreso local recibió una solicitud de 
deuda del ayuntamiento de Tlahuelilpan, que pretende solicitar un crédito por 3 millones 397 mil 40 pesos para adquirir 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6295dfe
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nuevas luminarias. Este empréstito se pretende adquirir para generar un ahorro significativo en el consumo de luz y, 
como consecuencia, en el pago a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a fin de evitar cortes de la energía, como 
ocurrió en Jaltocán. Reynaldo Pérez Soni, presidente de la Comisión de Hacienda, aseguró que aún se estudia la 
autorización de dicho préstamo, pues dentro de la solicitud, presentada por el edil Jaime Moreno Contreras, se debe 
especificar el costo-beneficio para los más de 17 mil habitantes de Tlahuelilpan. El legislador comentó que cada mes se 
eroga cerca de un millón de pesos por este concepto. Por ello la necesidad del ayuntamiento por contratar un crédito 
financiero que alivie dichos pagos. Pérez también informó que aún no reciben la solicitud para autorizar un crédito por 20 
millones de pesos a Cuautepec de Hinojosa, el cual, según anunció hace unas semanas el edil Gerardo Olmedo, utilizarían 
para remozar la facha de la alcaldía y adquirir maquinaria. (José Antonio Alcaraz, página 05)  

Criterio-EU echó la mano para reestructurar deuda de Hidalgo:  La embajada de Estados Unidos en México 
mandó un cable a la Casa Blanca hace seis años afirmando que la ―venta de bonos reportados en México 2202 se produjo 
como se esperaba, el 10 de mayo, y fue un gran éxito‖, en referencia a los bonos bursátiles por 2 mil 450 millones de 
pesos, que comprendían la deuda del gobierno de Hidalgo. La tarjeta económica enviada el 11 de mayo de 2007 plantea 
que la administración del entonces gobernador Miguel Ángel Osorio Chong recibió al menos 20 propuestas de distintas 
instituciones bursátiles. ―El tesorero del estado de Hidalgo le dijo a USAID que están encantados con el resultado, y muy 
agradecida por el apoyo que reciben a través de la Embajada de los EU en este esfuerzo para dotar a los estados y 
municipios con mayores fuentes de financiamiento‖, señala el cable filtrado por WikiLeaks. La USAID es un organismo del 
gobierno estadunidense que prestó la asesoría financiera suficiente para cumplir con los esquemas de modernización en 
la entidad, pues afirma esa instancia, más de la mitad de los estados que conforman el país vecino cuentan con 
esquemas semejantes. ―Gracias a la asistencia técnica proporcionada a través de USAID Evensen Dodge, la emisión de 
bonos se calcula en AAA.Mx‖, hace notar el cable 07MEXICO2334_a. Esta es la más alta calificación crediticia en México, 
la cual fue alcanzada por la reestructuración, ―dado que la calificación de los bonos para el estado de Hidalgo es sólo 
A.Mx‖. Durante el proceso de colocación de bonos bursátiles de la deuda estatal, Hidalgo recibió ―ofertas de más de 20 
instituciones de pesos (hasta por) 6 mil 800 millones, una demanda de suministro superior en aproximadamente 2.7 
veces (el monto de 2.5 mil millones de pesos)‖. Este momento consignado en los cables diplomáticos que recién fueron 
revelados por WikiLeaks se redondea con las afirmaciones hechas por el entonces embajador Tony Garza. ―La misión de 
EU se enorgullece de haber colaborado en la creación de este innovador vehículo de financiamiento, la primera de su tipo 
en México y América Latina.‖ Esto, informó, fue el resultado de esfuerzos de cooperación e intercambio de información 
entre la embajada de EU –a través de su la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID)–, Evensen Dodge 
International y el Gobierno de Hidalgo. De acuerdo con otros cables, la USAID ha puesto en marcha otros programas de 
asesoría. Por ejemplo, capacitó a un grupo de policías hidalguenses, impartió un curso para agentes del Ministerio Público 
y participó en las estrategias del nuevo sistema judicial. La deuda pública bursatilizada en 2007 por 2 mil 450 millones de 
pesos junto con el empréstito por mil 500 millones, que sirvió para pagar los terrenos de la refinería Bicentenario, hasta 
el momento ha generado un gasto de 6 mil 597 millones 698 mil 831 pesos. La deuda estatal supera aún 3 mil 642 

millones de pesos. (Jorge Martínez, página 05)  

Crónica-Garantiza el Ejército paz y soberanía, dice Olvera: La paz social, libertad y soberanía del país, están 
garantizadas por el Ejército Mexicano y la Fuerza Aérea, manifestó el gobernador hidalguense, José Francisco Olvera 
Ruiz, al término de la ceremonia del 151 aniversario de la Batalla de Puebla. Después de presidir la toma de protesta de 
soldados del Servicio Militar clase 1994, el mandatario estatal puntualizó que el desempeño castrense es significativo 
contra el crimen organizado. Consideró que estas instituciones de las fuerzas armadas mexicanas son de las más sólidas, 
confiables y honestas que tiene el país, por ello debe brindarse un respaldo constante al trabajo que realizan. Olvera Ruiz 
agregó que con esta ceremonia se refrenda el compromiso del instituto armado a favor de la paz social de México, que 
tiene un impacto favorable en la sociedad. Subrayó en este marco que la Batalla de Puebla es una de las bases bajo las 
cuales hoy puede tenerse una nación independiente, soberana y libre. ELECCIONES. Respecto al Pacto Por México, el 
gobernador Olvera Ruiz comentó que el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho 
Quiroz, exhortará a los gobiernos estatales a no utilizar programas sociales durante campañas. ―Que no se manipulen 
estos apoyos y respetar el orden jurídico, por lo cual el gobierno hidalguense, a través de sus diversas dependencias, se 
sumará a este llamado‖. Dio a conocer que espera fecha para reunirse y firmar un  acuerdo con el titular de la Fiscalía 
Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE). ―Con este acuerdo se invitará a los responsables que 
utilizan programas sociales, así como a los dirigentes de los diversos partidos políticos a sumarse en estas acciones para 
el beneficio de todos‖. Subrayó que el agregado es sólo la voluntad de la expresión en el Pacto Por México, lo importante 
es la actitud de los que se involucran en los programas sociales. En torno a la estrategia de seguridad que aplica el 
gobierno federal, el gobernador afirmó que tiene como fundamento una mayor coordinación con las distintas instancias 
del gobierno. ―Reorganizar al país en cinco regiones es darle un seguimiento puntual al tema, de tal forma que los 
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gobiernos, sobre todo en la región centro, mantengan reuniones cada 15 días. En dichas reuniones se analizan las 
estrategias al interior del estado, los encuentros de grupo de coordinación interinstitucional las preside el gobernador del 
estado y el comandante de la zona militar, por tanto tenemos mayor coordinación y seguimiento‖. (Alberto Quintana, 
primera plana)  

El Independiente-Red Ciudadana deberá reducir analfabetismo en Francisco I Madero: La actitud de las redes 
ciudadanas en Hidalgo ―es sumarse a los esfuerzos de las presidencias municipales, del gobierno federal, del gobierno 
estatal y sumarnos al trabajo que viene realizando el gobernador Francisco Olvera‖, destacó Gerardo Sosa Castelán 
durante la toma de protesta de la asociación civil en Francisco I Madero. En su mensaje, también calificó la conformación 
de la Red Ciudadana número 27 en la entidad, como un acto político pero de carácter social, no partidista, lo cual hace 
que se respete la militancia, la ideología de cada una de las personas que participan. Gerardo Sosa consideró que una 
sociedad organizada e informada combate la corrupción, ―porque evitará que los programas se queden entre dos o tres 
funcionarios, que luego se hacen magos y desaparecen esos recursos‖. Contra analfabetismo La Red Ciudadana por 
Francisco I Madero tendrá que trabajar para reducir el nivel de analfabetismo entre la población pues a pesar de ser 
conocido como municipio con vocación educativa, por la extinta escuela normal Luis Villareal, en la demarcación existen 
poco más de 2 mil personas sin saber leer ni escribir. ―En este municipio es donde existe mayor número de profesores de 
todos los municipios de la entidad y es una pena que tengamos a casi 3 mil habitantes sin saber leer y escribir‖, indicó 
Gerardo Sosa Castelán. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), en dicho municipio 
hay 2 mil 417 personas sin saber leer ni escribir. Al tomar protesta a los integrantes de la Red Ciudadana por Francisco I 
Madero, que encabeza Pablo Juárez Mendoza, ante más de 800 asistentes, pidió que iniciaran estrategias para reducir 
ese número e inclusive, si es necesario, que ellos enseñen. ―No venimos a pelearnos con nadie, ni a quitarle la facultad 
de hacerlo a nadie, no nos vamos a pelear con el presidente municipal, ni con diputados, solamente venimos a 
organizarnos como ciudadanos para crear un trabajo que resuelva las necesidades de la población‖, aclaró. Sosa Castelán 
mencionó que en el municipio existen otras necesidades como la pobreza. De los 33 mil 901 habitantes, 17 mil 968 
personas están en pobreza según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), además 
2 mil 495 están en pobreza extrema. ―La red debe trabajar para elevar el nivel de vida de las personas que viven en el 
municipio. Entonces la responsabilidad es grande y hay mucho trabajo por hacer‖, indicó el presidente del Patronato 
Universitario. Breve informe Francisco Mayoral Flores, presidente de la Red Ciudadana de Huasca habló ante el público 
reunido sobre la importancia de la organización. ―Hemos dejado todo al gobierno, pareciera que ellos nos deben resolver 
nuestras necesidades‖, señaló; al tiempo afirmó que la idea de crear dicha asociación es para que los ciudadanos asuman 
la responsabilidad de tomar decisiones a favor de la población. ―Hubo organizaciones que posteriormente se hicieron 
apéndice del gobierno y lucraron con la población‖, indicó. Sin embargo, aclaró que las redes ciudadanas serán 
asociaciones civiles que cumplan estándares nacionales e internacionales para obtener recursos públicos y de la iniciativa 
privada. ―Hay un grupo de ciudadanos en cada uno de los 84 municipios con la capacidad y posibilidad de organizarse y 
hacer proyectos‖, apuntó. Mayoral Flores informó que en la Red Ciudadana por Huasca obtuvieron 5 millones de pesos 

durante los primeros seis meses para realizar un sistema de riego que beneficio a 366 ejidatarios. 33 mil 901 habitantes 
en Francisco I Madero 17 mil 968 personas están en pobreza según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval), además 2 mil 495 están en pobreza extrema 8 mil 118 viviendas 342 sin agua potable 373 
piso de tierra. (José Manuel Martínez, página 02)  

Síntesis-Evitarán desvíos hacia campañas: El gobernador Francisco Olvera Ruiz se reunirá con el titular de la 
Fepade, Alfredo Orellana Moyao, para signar un pacto que garantice que en Hidalgo no se utilizarán recursos públicos en 
procesos electorales, informó el mandatario tras asistir a la conmemoración de la Batalla del 5 de mayo. En entrevista el 
dirigente estatal habló de la propuesta del líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho 
Quiroz, quien asumirá temporalmente la presidencia del Pacto por México, de agregar modificaciones que garanticen en 
los estados el no aprovechamiento de programas sociales ante las próximas elecciones. Señaló que para sumarse a este 
compromiso, espera la asignación de una fecha para reunirse con el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade), Alfredo Orellana Moyao. ―Para hacer el compromiso con él e invitar a todos los responsables 
de las entidades que manejan programas sociales y también a los dirigentes de los partidos políticos. El agregado no es 
más que la expresión de la voluntad, aquí lo importante es voluntad y actitud de parte de todos los involucrados‖, dijo. 
Lo anterior lo señaló luego de encabezar la conmemoración del 151 aniversario de la Batalla de Puebla en la explanada 
Bicentenario, al sur de Pachuca, donde a través de un enlace digital directo, el presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
llevó a cabo la toma de protesta de bandera a 320 soldados del servicio militar nacional, clase 1994 anticipados y remisos 
y 9 mujeres voluntarias. Al evento asistió el General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Javier Cruz Rivas, 
comandante de la decimoctava zona militar; así como representantes de los poderes Legislativo y Judicial, presidentes 
municipales y alumnos de escuelas secundarias técnicas de la región. En su oportunidad el coronel de infantería del 96 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

batallón de infantería  y director del Centro de adiestramiento del Servicio Militar Nacional, Rodolfo Carranza Hernández, 
señaló que la conmemoración de la gesta heroica del 5 de mayo, representa una de las páginas más gloriosas de nuestra 
historia. Refrendamos el compromiso de apego a la ley, el respeto a los derechos humanos, así como el apoyo a la 
seguridad pública para reducir la violencia en nuestro país, señaló Rodolfo Carranza, quien a nombre de los soldados del 
ejército mexicano, refrendó  su compromiso de servir a México. (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Reconoce Olvera lucha contra el narco: El gobernador Francisco Olvera Ruiz reconoció el 
desempeño de las fuerzas armadas en la lucha contra el narcotráfico y la calificó como una de las instituciones más 
sólidas, confiables y honestas del país. Lo anterior, durante el 151 aniversario de la Batalla de Puebla, celebrado en la 
Explanada Bicentenario de Pachuca. Luego de rendir honores a la bandera, el mandata-rio explicó que se refrenda el 
compromiso de los sol-dados por salvaguardar la integridad de los mexica-nos y mantener la paz social que requiere la 
nación. Por otra parte, en acto solemne a través de enlace digital directo, el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
llevó a cabo la toma de protesta de bandera en la capital hidalguense, a 320 soldados del servicio militar nacional, clase 
1994 anticipados y remisos y 9 mujeres voluntarias. El gobernador José Francisco Olvera Ruiz fue testigo del hecho. El 
evento al que también asistió el General de Brigada Diplomado de Estado Mayor Javier Cruz Rivas, comandante de la 18° 
zona militar; así como representantes de los poderes Legislativo y Judicial, presidentes municipales de la zona 
metropolitana de Pachuca y alumnos de escuelas secundarias técnicas de la región, se resaltó que dicha gesta es una de 
las bases bajo las cuales hoy se tiene una nación independiente, soberana y libre. Tras los honores al lábaro patrio, así 
como la participación de la Banda Sinfónica del Estado de Hidalgo; en su oportunidad el coronel de infantería del 96° 
batallón de infantería y director del Centro de adiestramiento del Servicio Militar Nacional, Rodolfo Carranza Hernández, 
en su calidad de orador oficial, señaló que la conmemoración de la gesta heroica del 5 de mayo, representa una de las 
páginas más gloriosas de nuestra historia. "Por lo que ésta, es una parte fundamental de la construcción de la gran 
nación mexicana que conocemos hasta ahora", refirió. Patriotismo, valor, lealtad y entrega, son algunos de los valores 
que se resaltaron en la conmemoración de esta gesta heroica, situación por lo que actualmente la unidad es uno de los 
principios más importantes para todos los mexicanos. De ahí que la ciudadanía participe junto con las fuerzas armadas y 
los diferentes órdenes de gobierno con una sola convicción: México. "Refrendamos el compromiso de apego a la ley, el 
respeto a los derechos humanos, así como el apoyo a la seguridad pública para reducir la violencia en nuestro país", 
señaló Rodolfo Carranza, quien a nombre de los soldados del ejército mexicano, refrendó su compromiso de servir a 
México, particularmente a Hidalgo, con una visión optimista del futuro, con la esperanza de un estado mejor para todos. 
(Redacción, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Tres personas han cobrado su seguro a casa habitación: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar 
García Sánchez, informó que al cierre de abril fueron tres las personas que cobraron el seguro contra casa habitación 
otorgado por el Ayuntamiento a los contribuyentes que pagaron su impuesto predial el primer trimestre del año. ―La 
verdad fue un atractivo muy interesante para la ciudadanía, esto nos permitió lograr un 20 por ciento más en la 
recaudación del predial lo cual es muy significativo para nosotros. Ya tuvimos tres casos en los que han solicitado el 
hacer uso de esa póliza y se le entregó lo acordado‖. En enero, la administración de Casa Rule puso en marcha el 
programa de ―Tu casa segura, tu predial te asegura‖, donde aquellas personas que cumplieran con el impuesto recibirían 
una póliza por 20 mil pesos en caso de sufrir un robo en casa, siendo la motivación del municipio un incremento en la 
recaudación propia. Con el incremento del 20 por ciento en la recaudación por predial, García Sánchez mostró su 
satisfacción al considerar un éxito este programa, lo cual se verá reflejado en las finanzas de Pachuca no sólo este 2013, 
sino en unos años cuando incrementen las aportaciones federales. ―Esto representa cerca de nueve millones de pesos 
más, llevamos una cifra superior a los 40 millones totales en predial y esto nos ayuda bastante no solamente por tener 
más ingresos, sino porque somos etiquetados a nivel nacional para una mayor participación federal. Entre más 
recaudación por ingresos propios tenga un municipio esto le permite tener mayor participación federal‖. Por tal motivo, el 
alcalde consideró necesario mantener el programa para los próximos años, lo cual dará más recursos propios al municipio 
como seguridad a quienes paguen su predial no sólo en lo jurídico. ―La verdad es que es un plus que el Ayuntamiento 
entregó a los ciudadanos cumplidos, a quienes hicieran su pago en los tres primeros meses y creo que es un esquema 
que llegó para quedarse. Nosotros en los próximos años estaremos en la disposición de aplicarlo de la misma manera‖. 
Para hacer efectivo el seguro no sólo se debe de contar con la boleta predial sellada, sino también levantar la denuncia 
correspondiente por robo en casa, un procedimiento que según el edil pachuqueño es rápido, más de lo esperado. ―Hay 
que hacer todo el procedimiento administrativo correspondiente, pero fue muy ágil y acudir a Tesorería para hacer uso 
de esa póliza sin problema funcionó, lo cual también era un punto importante de evaluar, qué tan rápido pudiera ser 

pues luego los seguros son buenos para cobrar y malos para pagar. Era cuestión de que nosotros midiéramos el buen 
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rendimiento de quien ofreció la póliza de seguro, afortunadamente fue ágil‖, dijo García Sánchez. Aunque eso sí, no 
quieren aumentar de número de personas que cobran el seguro por dos razones, la primera económica y la segunda de 
seguridad. ―La idea es que no haya muchas denuncias, porque eso significa que hay más robos, pero estaremos 
pendientes‖. Y como la recaudación va bien, García desechó cualquier programa para morosos, pues consideró injusto 
para los cumplidos premiar a aquellas personas que a la fecha siguen debiendo el impuesto predial. ―No lo 
contemplamos, no creo en poder premiar a los morosos, creo que sería injusto para los cumplidos, buscaremos otro tipo 
de esquemas, por ejemplo que pagando tengan derecho al seguro, ese podría ser el atractivo, pero así de eliminar 
recargos no lo considero pertinente pero ya lo estaremos platicando qué estrategia de recaudación plantearemos‖, dijo el 
alcalde. Para quienes siguen debiendo el impuesto de este año o anteriores, en las oficinas de la Tesorería se pueden 
poner al corriente. (Alejandro Suárez, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

“Todo esto es a título personal”: Cuando comenzaron a usarse para fines informativos y periodísticos las redes 
sociales en 2008 y 2009, aunque ya existían las plataformas electrónicas de los medios impresos, pocos eran los que se 
aventuraban a sacar una cuenta de Facebook o Twitter para dar una noticia o poner un comentario sobre alguna 
situación en particular relacionada con el ámbito de la vida pública, política o social. Yo me animé por ahí del verano de 
2009 cuando decidí incursionar en las redes sociales como profesionista, dando la cara pues, para mis comentarios 
alusivos a lo que me tocaba atestiguar dentro de los eventos que como reportero cubrí por esas épocas. Desde ese 
entonces y hasta la fecha he modificado pocas veces mi perfil en Facebook y Twitter –las dos principales plataformas que 
empleo- en donde me describo, letras más letras menos, con un simple: periodista. Conforme fui siguiendo a gente y 
personalidades de la vida política de México e incluso de otros países me apoyé en perfiles como los de empresas 
mundiales de información para copiar lo bueno de sus tuits, su forma de sobre llevar los comentarios, los debates, las 
respuestas a insultos y todo lo que significa estar expuesto al escrutinio del Internet. A medida que más y más 
comunicadores se unieron a Twitter, principalmente, observé un fenómeno que predomina hasta ayer por la noche. La 
mayoría de reporteros (no todos pero sí una gran parte) editores, columnistas y empleados de empresas de 
comunicación masiva o global, o que representan marcas plenamente identificadas con el consumidor decidieron poner 
en sus comentarios ―a título personal‖. Incluso hay perfiles que expresamente dicen que ahí, en esa cuenta, sólo se 
escriben cosas que salen del pensamiento, sentimiento y corazón de quien trabaja en un medio, pero que no representa 
la postura o ideología de su empresa, mucho menos la de sus jefes o superiores. La diferencia del periodismo mexicano 
con el de países, por lo menos de habla hispana como Argentina, Chile, Uruguay, España, es diferente hasta en los 
perfiles de redes sociales; sabemos que cada territorio vive una realidad totalmente distinta y lo que sí puedo decir es 
que muchos compañeros del gremio han decidido tener cuentas de redes para dar sus opiniones sobre política, deportes, 

música, cine y demás, desde un amurallado y blindado perfil en donde se entienda que son ellos y nada más que ellos los 
que publican tales o cuales comentarios. Me queda claro que la época en que vivimos no da pie a las alusiones y, ahora 
en este argot de las redes sociales, ni a las menciones con arroba. También que de 2009 a la fecha, al menos en lo que 
he visto, las redes sociales pasaron de ser un entretenimiento dentro de la red global del Internet, a una herramienta 
inefable de la comunicación entre personas. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Los Retos de Ricardo Crespo: Los retos del joven Presidente del CDE del PRI en Hidalgo, Doctor RICARDO CRESPO, 
son bien distintos de los que tienen los di-rigentes de los otros partidos que se inician en algunos casos por no .tener ni 
siquiera opciones rea-les para conformar una propuesta digna de candidatos, mientras que en el PRI lo que soltaron 
fueron aspirantes que buscaron con todo esta posibilidad. La campaña se inicia en 9 días, así que ya no falta mucho, 
pero previo a esta tarea que debe ser fuerte y como parte final de un trabajo de consensos, acuerdos y convencimientos 

que dieron por resultado un listado de candidatos de mayoría y plurinominales, seguramente se atenderán en una 
operación cicatriz lo que se haya lastimado de aspiraciones legítimas y que se truncaron con la lista aprobada y ya hasta 
hecha oficial en la toma de protesta de hace unas horas con la presencia en la casa de los priistas de Colosio 400 del 
gobernador OLVE-RA y del dirigente nacional del tricolor CÉSAR CAMACHO. Se ha dicho muchas veces, pero es sin duda 
la base del triunfo del PRI, que este partido unido es invencible, pero con fisuras, enfrentado, lleva el peligro de 
problemas serios, no tanto nacidos de la fuerza de los otros partidos, sino de sus enfrentamientos internos si se dieran.  

OLVERA LO ADVIERTE El gobernador, en su calidad de priista, lo señala a tiempo y con claridad cuando en el evento de 
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la toma de protesta, al hacer uso de la palabra, les dijo a los presentes qué los candidatos y los priistas deben evitar la 
CONFRONTA-CIÓN INTERNA durante la contienda electoral del 7 de julio y de manera contundente advierte "LA UNIDAD 
ES LA BASE DE LOS TRIUNFOS ELECTORALES Y SE REFLEJA EN EL ESTADO, ESO ES UN VALOR TRASCENDENTAL DEL 
PARTIDO, POR ELLO DEBEMOS CONTINUAR CON ESE TRABAJO DE UNIDAD QUE  SE LO DEBEMOS A LA HIS TORIA DEL 
PR!". Si bien las campañas son muy importantes, para el PRI requisito básico para el triunfo en el mes de julio, es 
mantener y fortalecer la unidad interna, evitar la confrontación entre sus miembros, frenar cualquier intento de ruptura 
por grupos o personajes que se hayan sentido desplazados a la hora de las candidaturas y que puedan provocar fracturas 
en la unidad del partido tricolor. Esa parece la tarea fuerte del dirigente priista. Si Mantiene unido al partido, tiene 
andado gran parte del camino a la victoria del 7 de julio, porque la sola unidad le da un bono de fortaleza que ningún 
otro partido en el estado tiene.  

CUIDARSE DE LOS GOLPES BAJOS El otro renglón es cuidarse de los golpes bajos. Es una canción que se repite en cada 
elección y que interpretan sobre todo el PRD y el PAN. Todavía no se inician las campañas y ya la cantan en cuantas 
oportunidades pueden las gentes del Sol Azteca y los azules, y va más o menos así: "El uso sesgado de los programas 
sociales en favor de los candidatos priistas", "La inequidad de tiempo en radio y Televisión de Hidalgo, donde sólo se 

apoya a candidatos tricolores", "Rebase de dinero autorizado", "Despensas oficiales usadas para apoyar a los candidatos 
del Colosio" y temas parecidos. A la hora buena, cuando se trata de que presenten pruebas, resulta que no lo pueden 
hacer y no pasa nada, pero mientras tan-o, el chisme que arman sobre todo en sus denuncias mediáticas, por lo menos 
divierten. Y la verdad, NO HACEN 'CAMPAÑA, SE LA PASAN ACUSANDO AL PR! DE LO QUE SE LES OCURRE, sólo para 
tratar de demostrar que son víctimas de la inequidad y de la prepotencia de los tricolores y que por eso pierden. , En lo 
que se refiere a radio y televisión de Hidalgo. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Cumpleaños y chamba, qué más: Roberto Pedraza Martínez cumplió años y, como anualmente lo hace, lo celebró con 
sus hermanos de la raza hñahñu en un acto multitudinario que para muchos es una demostración del músculo tricolor en 
la zona y para otros una muestra del modo de los priistas para ejercer el poder y hacer política. El evento también le 
sirvió para recibir la ―buena nueva‖: que el gobernador Francisco Olvera Ruiz lo haya nombrado representante del 
gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal. Es decir, que tendrá la representación del Ejecutivo estatal ante las diversas 
instancias del gobierno federal, sobre todo en estos tiempos que el tricolor ha vuelto al poder y pretende mantenerse un 
buen tiempo así. En la celebración del encuentro hñahñu, convocado por el Consejo Supremo Hñahñu (CSH), creación 
política del propio Pedraza Martínez, hubo muestras de pluralidad como la del representante de organizaciones que 
tuvieron presencia y fuerza en la década de los 70 y 80, como Cedac y Covac, que dieron cobijo a quien hoy es secretaria 
de Desarrollo social (Sedesol) del gobierno federal, Rosario Robles Berlanga. Precisamente en esas voces discordantes 
que se encontraron en el balneario Tepathé, convertido ya en recinto oficial de estos festejos anuales, hubo 
cuestionamientos a quien esto escribe al calificarlo de ―oficialista‖ por el hecho de no dar voz a las opiniones 
discordantes. Aunque esas mismas voces también fueron partícipes del ágape, eso sí con su voz crítica para señalar que 
mientras los ―convidados a la mesa del señor‖ disfrutaban de las viandas, en otro espacio los artesanos ―ni un taco 
habíamos probado‖. Diría el clásico ―haiga sido como haiga sido‖, el chiste es que Roberto Pedraza ya tiene chamba y 

Héctor Pedraza fue presentado oficialmente como candidato a diputado local por el distrito de Ixmiquilpan, situaciones 
que para unos será tema de crítica y para otros de beneplácito. Así es la política, por fortuna o por desgracia. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

Cumpleaños y chamba, qué más: Roberto Pedraza Martínez cumplió años y, como anualmente lo hace, lo celebró con 
sus hermanos de la raza hñahñu en un acto multitudinario que para muchos es una demostración del músculo tricolor en 
la zona y para otros una muestra del modo de los priistas para ejercer el poder y hacer política. El evento también le 
sirvió para recibir la ―buena nueva‖: que el gobernador Francisco Olvera Ruiz lo haya nombrado representante del 
gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal. Es decir, que tendrá la representación del Ejecutivo estatal ante las diversas 
instancias del gobierno federal, sobre todo en estos tiempos que el tricolor ha vuelto al poder y pretende mantenerse un 
buen tiempo así. En la celebración del encuentro hñahñu, convocado por el Consejo Supremo Hñahñu (CSH), creación 

política del propio Pedraza Martínez, hubo muestras de pluralidad como la del representante de organizaciones que 
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tuvieron presencia y fuerza en la década de los 70 y 80, como Cedac y Covac, que dieron cobijo a quien hoy es secretaria 
de Desarrollo social (Sedesol) del gobierno federal, Rosario Robles Berlanga. Precisamente en esas voces discordantes 
que se encontraron en el balneario Tepathé, convertido ya en recinto oficial de estos festejos anuales, hubo 
cuestionamientos a quien esto escribe al calificarlo de ―oficialista‖ por el hecho de no dar voz a las opiniones 
discordantes. Aunque esas mismas voces también fueron partícipes del ágape, eso sí con su voz crítica para señalar que 
mientras los ―convidados a la mesa del señor‖ disfrutaban de las viandas, en otro espacio los artesanos ―ni un taco 
habíamos probado‖. Diría el clásico ―haiga sido como haiga sido‖, el chiste es que Roberto Pedraza ya tiene chamba y 
Héctor Pedraza fue presentado oficialmente como candidato a diputado local por el distrito de Ixmiquilpan, situaciones 
que para unos será tema de crítica y para otros de beneplácito. Así es la política, por fortuna o por desgracia. (Carlos 
Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto : 

PRD, ¿celebrar qué?: A punto de sus 24 años, el Partido de la Revolución Democrática, PRD, llega fracturado a su 
aniversario. Sus forjadores cada vez están más distantes de una expresión que muy pronto se alejó de sus principios 
democráticos. Como toda institución electoral, que nace y crece en la búsqueda de acceder al poder, el también llamado 
sol azteca, se ha quedado dos veces en el camino rumbo a Los Pinos. Como una versión ―remix‖ del extinto Frente 
Democrático Nacional, el PRD tomó forma de institución gracias al impulso de personajes que migraron a la izquierda 
como consecuencia de sus insatisfacciones políticas. Así fue con Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo, 
diseñadores de un proyecto político que hoy difiere en mucho de las causas que le dieron vida. Cárdenas, al no ser el 
elegido del sistema presidencialista, optó por constituir una expresión que fuera su ancla rumbo a la presidencia en 1988, 
toda vez que Miguel de la Madrid Hurtado, prefirió a Carlos Salinas de Gortari como su sucesor en la presidencia de la 
República. En aquel proceso electoral, la caída del sistema, dejó sobre el ambiente nacional la incertidumbre en torno a la 
legalidad del triunfo salinista; en ese momento, Cárdenas, Muñoz Ledo y otros personajes de la izquierda, cuestionaron a 
personajes ―oscuros‖ como Manuel Bartlett, entonces secretario de Gobernación, a quien acusaron de fraguar la ―derrota‖ 
del candidato de la izquierda. Con el tiempo, un ―deformado‖ PRD, subió a su tren a personajes a quienes acusó 
sistemáticamente de mapaches y defraudadores de la voluntad ciudadana. José Guadarrama Márquez y Manuel Bartlett, 
entre muchos otros, hoy tienen vida política gracias a un sol azteca que en distintos momentos estuvo resentido contra 
ellos. En el dos mil, Cárdenas nada pudo hacer en las urnas contra el petulante Vicente Fox Quezada, sin embargo, seis 
años después, con el ex priísta Andrés Manuel López Obrador, la izquierda mexicana se autoproclamó ganadora en los 
comicios del 2006, lo que dio origen al denominado ―gobierno legítimo‖ del mesías tabasqueño. Los bloqueos al corazón 
de la capital del país y el insistente voto por voto, casilla por casilla, jamás fueron suficientes para derrocar a un Felipe 
Calderón que ante los mexicanos nunca pudo legitimarse, pese a que como ningún otro presidente, sacó al Ejercito a las 
calles y diseñó una estrategia que costó al menos 70 mil muertos y más de 100 mil desaparecidos. Lo que en 2006 los 
perredistas denominaron como ―fraude‖ muy pronto se olvidó para su dirigencia, pues en la lucha del poder por el poder 

mismo, dieron forma a un ―amasiato‖ electoral entre la izquierda y ultra derecha mexicanas, y mediante alianzas de 
―agua y aceite‖ pretendieron acotar en varios estados del país a la ola priísta que consiguió regresar a Los Pinos, pese a 
la terquedad del cada vez más desvariado Peje. Si bien el comienzo del perredismo no fue sencillo, en sus años de vida 
han logrado alcaldías, diputaciones, senadurías y gubernaturas gracias a un buen número se trapecistas que migraron del 
PRI o del PAN, para lograr satisfacciones políticas personales. El sol azteca de estos momentos, como diría Luis 
Echeverría, ni se fortalece ni desaparece, sino todo lo contrario, más bien, parece ser un partido que mientras juega al 

azar, busca ―nutrirse‖ de lo que electoralmente encuentra en el camino, pues de ser un proyecto democrático nacional, 
se convirtió en un partido que elección tras elección, parece no sólo estar a la caza de saltimbanquis sino a merced de 
intereses económicos y alianzas sistemáticas con sus detractores, pues finalmente, los Chuchos encontraron en la 
democracia un espléndido negocio. ¿O no? (Edmundo Pineda López, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos:  

LA GENTE MÁS humilde que recibe apoyos oficiales, seguramente pregunta porque en cada competencia electoral tienen 
que suspenderse programas sociales. Se cuestiona que cuando los partidos políticos se disputan puestos de 
representación, se afecta la continuidad de acciones urgentes que no deberían esperar. EN LA INACABADA REFORMA 
política sería importante que se tome en cuenta el sentir de la población a ese respecto. Porque sería injusto que por 
presión de dirigentes partidistas que pi-den supuesta "cancha pareja", se frene o se suspenda parcialmente la actividad 
de los gobiernos. . A ESTE paso no sería raro que se les ocurra a los prohibicionistas que se paren hasta las obras 

públicas mientras que ellos intentan llevarse parte del pastel político. EN POCAS palabras, el llamado blindaje electoral", 
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diseñado al gusto dolos partidos políticos, no de la población, tendría que revisarse. El hambre y la necesidad no pueden 
esperar, al capricho de unos cuantos... EN SU VISITA A PACHUCA, el secretario de Acción Electoral del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Samuel Aguilar Solís, declaró difuntos los llamados "carros completos". EN LA REUNIÓN REGIONAL de 
actualización de Derecho Electoral, en que Hidalgo fue anfitrión de otros tres estados, dijo que en la actualidad es difícil 
que un so-lo partido gane todas las posiciones en juego. Pero aclaró que aquí, como en el resto de las 14 entidades 
donde habrá competencias, su partido le apuesta a ganar Nadie en su sano juicio postula para perder, afirmó, pero 
prefirió no citar los lugares donde la maquinaria tricolor podría ser denotada. PERO Sí DEJÓ CLARO QUE las baterías 
priistas nacionales se enfocan a la elección de Baja California, estado que podría ser recuperado después de 24 años. 
CREE QUE EXISTEN elementos para terminar con la hegemonía del Partido Acción Nacional. Porque, explicó, todos los 
municipios de ese territorio, cinco en total, son gobernados por el PR!. En la elección pasada, ganó Enrique Peña Nieto, lo 
mismo que sus candidatos a legisladores federales.. Además, hoy su partido tiene la mayoría en el Congreso Local. El 
candidato a gobernador, Fernando Castro, arrancó la campaña  

con todas las expectativas de triunfo, aseveró. Así que para los priistas, Baja California, el primer bastión parusta, podría 
seria cereza del pastel en las elecciones de julio. ES LA PRIMERA VEZ QUE UN gobernador, en, este caso Fran-cisco 

Olvera, se suma a las celebraciones del Día de la Santa Cruz, también dedicado a los trabajadores de la construcción. Lo 
hizo durante el recorrido a las obras de lo que será la Ciudad del Conocimiento y la Cultura que tiene por sede Pachuca... 
ALCANZA NOTORIEDAD el caso de la ex delegada en Hidalgo de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Leslie 
del Villar, acusada de anomalías que consisten en la pérdida de 93 expedientes y hologramas de la institución. La ex 
funcionaria se negó a dimitir al término de la pasada gestión federal. Ha recurrido a los medios de comunicación, incluso 
a los radio-fónicos, reclamando, eso sí es para Ripley, que le paguen finiquito laboral por el puesto de confianza que 
desempeñó. . Los órganos de control interno de la Profeco mantienen viva la investigación de la ex funcionaria federal.  

(Alejandro Sierra ,página 12) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ya son muchas las voces al interior del PRD que se quejan por la postulación de Luciano Cornejo como 
candidato plurinominal por el Distrito de Tula, pues ya son cuatro impugnaciones a su candidatura las que se han 
enviado al Consejo Nacional para evitar que ―nuevamente‖ viole los estatutos del PRD. Dicen que al profesor ya se le 
hizo costumbre pasarse por alto las normas de su partido, pues presume que tiene vara alta en la dirigencia nacional y 
ahora más porque acaba de ser diputado federal suplente con Guadalupe Acosta Naranjo y la banda de los 
Chuchos, a quienes presume que son sus amigos. 
 
: Que dadas las rencillas que se tenían entre las coordinaciones de seguridad estatal y municipal de la Secretaría de 
Seguridad Pública en Pachuca, dicen que el secretario Alfredo Ahedo decidió asignar a una persona para que 
funcione como enlace entre estas dos corporaciones, pues dicen que ambos directores ya no se podían ni ver en pintura, 
porque curiosamente, no tenían la coordinación adecuada. Dicen que con esta nueva figura la relación entre 
corporaciones será mejor. 
 
: Que otra vez entre los panistas hay roces, pero esta ocasión en Tulancingo, pues ahora resulta que la aspirante a una 

diputación local por este distrito, Maribel Talamantes acusa que otro aspirante, por el mismo distrito, Gustavo 
Tenorio Ortega la discrimina por ser mujer, además que es el menos contento porque la precandidata tiene mejores 
niveles de popularidad en este municipio, quien no quiere que Talamantes sea la candidata del PAN. 
 
: Que en el municipio de Huejutla ya comenzó a operar el transporte gratuito para estudiantes de la Universidad 
estatal, lo que ya causó escozor entre el gremio transportista de aquella región, pues inmediatamente los líderes de 
algunas rutas acudieron con representantes de la Secretaría de Gobernación para quejarse por el decremento en sus 
ganancias, luego de la operación del transporte universitario. A ver cuánto tiempo duran ambas partes en ponerse de 
acuerdo.  
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

―Sería ideal que se realizara y que pudiera beneficiar al desarrollo económico, pero dudo que se pueda dadas las formas 
en que se observa la conducción de la economía en el país, que incluso prevé incrementar impuestos‖ 

Andrés Caballero Zerón Líder de Morena en el estado, sobre el proyecto del aeropuerto para Hidalgo. 
 
―Yo extiendo que ellos deben de cumplir sobre todo lo que legalmente les exige y les impone la ley, en muchos de estos 
casos uno quisiera darle la prioridad a una empresa de aquí, pero los trabajos son con cierto grado de técnica‖ 

Alberto Meléndez Apodaca Secretario de Planeación y Desarrollo Metropolitano, sobre la refinería. 
 
―El trabajo de un legislador no se cuenta por el tema de iniciativas. Sí nos corresponde por supuesto hacer o innovar 
leyes, pero no necesariamente en lo individual. Cada uno de los diputados federales de Hidalgo trabaja arduamente‖ 

Mirna Hernández Morales Diputada Federal del PRI, sobre el trabajo legislativo de diputados hidalguenses. 
 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que de hoy al miércoles, los candidatos a diputados del PRI quedarán concentrados para un curso que ofrecerá su 

partido a fin de empaparlos de información política y manejo de campañas, las cuales se desarrollarán durante junio y los 
primeros tres días de julio, así es que si no los ven en sus respectivos distritos, sepa usted en que se ocupan estos 
personajes. 

que Salvador Elguero, secretario particular del gobernador Francisco Olvera Ruiz, es mencionado en los corrillos 
políticos para ocupar la titularidad de la Secretaría de la Contraloría estatal. 

Seguramente sus resultados se convertirán en bonos a su favor para su posible designación en la dependencia, acéfala 
desde que dejó el cargo Juan Manuel Menes Llaguno. 

que nadie puede dar por muerto al excontralor del estado Juan Manuel Menes Llaguno, pues los informados 
comentan que cuando cumpla un año después de haberse separado de su anterior cargo público, Menes Llaguno se 
incorporará al Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo como magistrado presidente. 

que gran molestia ha causado entre los docentes sindicalizados de oficinas centrales de la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo el saber que su dirigente delegacional del SNTE, José Luis de Blas Muñoz, se quedó con al menos 
50 laptops que debieron ser entregadas al personal docente, lo cual no ocurrió. 

Dicen que De Blas benefició con esos apoyos a sus hijos y otros familiares, quienes disponen de esas herramientas, 

previamente destinada a los trabajadores. Con lo anterior quedan pisoteados los derechos de los profesores, quienes se 
quejan amargamente de su dirigente sindical, de quien dicen que es hechura pura de su padrino político Moisés 
Jiménez Sánchez. 

que habrá que estar muy atentos para saber si los candidatos a legisladores locales priístas tendrán un coordinador 
general de campañas como suele ocurrir, de tener alguna decisión en ese sentido deberá darse a conocer durante la 

presente semana. 

que a muchos pachuqueños causó expectación y hasta miedo la inusual actividad policiaca en torno del cuartel de la Paz, 
ubicado en el bulevar Colosio, registrada la tarde de ayer. Para sorpresa de muchos, y alivio de otros, todo se trató de la 
grabación de una novela (aunque algunos dicen que era una película) que esta mañana continuaba sus locaciones en 
Real del Monte. 
(redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Luego de analizar los gastos, resulta que en el PRI prefieren el teléfono; en PAN y PRD 
optan por el coche (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena a todo volumen que el Grupo Universidad seguirá teniendo representación en el Congreso local, 
luego de que Ramiro Mendoza Cano, secretario general del SPAUAEH, fue designado por el PRI candidato a 
legislador por la vía de la representación proporcional. 

Por ocupar el número dos de la lista, es muy probable que llegue a la Cámara de Diputados en relevo del ex rector Juan 
Manuel Camacho Bertrán -también plurinominal-, quien en la contienda anterior participó como candidato suplente pero 
después asumió la curul ante la licencia solicitada por su ex colaboradora en la máxima casa de estudios, Maribel Polanco 
Samperio. 

Por cierto, en la elección del 7 de julio entrarán en vigor las modificaciones hechas a la Ley Electoral del estado para 
evitar más casos de diputadas ―Juanitas‖. 

En el PRI, por ejemplo, las 10 candidatas confirmadas -cinco de mayoría y cinco de representación proporcional- llevan 
como suplente a una mujer. Así que, aun cuando por algún motivo llegaran a pedir licencia, serían reemplazadas por una 
persona de su mismo género y no por un varón, como ya se había hecho costumbre en la entidad. 

Suena en Radio Pasillo que Imelda Cuéllar Cano, secretaria de Finanzas del comité estatal del PRD y flamante 
candidata a diputada local plurinominal, no obtuvo el número dos de la lista por su trayectoria en el partido, sino porque 
su padre, Gabriel Cuéllar, fue durante más de 20 años chofer, guardaespaldas y ―guardasecretos‖ del ex senador José 
Guadarrama Márquez, líder del grupo Frente Democrático Hidalguense (FDH). 

Perredistas inconformes por esta designación, que coloca a Cuéllar Cano con un pie en la LXII Legislatura local, 
reconocen que el profesor de Jacala está en todo su derecho de pagar el favor. ¿Pero qué culpa tenemos nosotros y el 
partido?, preguntan. 

En Radio Pasillo se escucha que algunos partidos políticos podrían reservarse hasta el último momento los nombres 
de sus candidatos plurinominales, por lo cual no sería extraño que las listas de aspirantes sean registradas ante el IEEH 
cerca de la medianoche de este sábado 11 de mayo. ¿Qué esconderán? 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Ahogado de presión, excelente persona, nos unimos a la pena que embarga al licenciado José Francisco Díaz Arriaga, por 
la irreparable pérdida de su señora madre, doña Elena Arriaga Manzano. Corno es por la amistad sincera, vaya un abrazo 
para Paco Díaz Arriaga, y nuestro deseo de que encuentre resignación ante el momento que vive. Alguien quiere hacer 
negocio entre los candidatos  

Afirman las malas lenguas, que una candidata a diputada local del tricolor, está en la tarea de querer vender en paquete 
cursos de todos colores y sabores para sus colegas. Van desde cómo hablar en público, la táctica para ser "El Vendedor 
más grande del Mundo", y de pilón, por si lo anterior no fuera suficiente, uno de sexología avalado por el Instituto de su 
propiedad.  

Campaña de propuestas pide el gobernador  Al que le venga el saco que se lo ponga. Y por eso el gobernador les dijo a 
los candidatos de su partido a legisladores locales que no anden con campañas de lodo, blogs en Internet donde hagan 
uso de cuanta marranada se les ocurra. Seguro alguien se sintió aludido, o varios. Ahora falta que hayan entendido.  
Feria del Libro del POLI, bastante escuálida  Como que les agarra-ron las carreras a los organizadores de Feria 
Internacional del Libro Politécnico que se instaló en la Plaza Juárez, porque lo mejor de todo, sin duda, ha sido la gran 
carpa que montaron. Nunca se había visto una estructura tan bien hecha. Pero de lo demás, mejor ni comentar, porque 
no hay una sola editorial, corno no sea la del Poli, y francamente, aunque duela la ver-dad, mejor hubiera sido 
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posponerla para el otro año. Triste, muy triste. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Gracias al valor y buen desempeño de las fuerzas castrenses en el país, y por ende 
en Hidalgo, prevalece un clima de paz y soberanía que brinda certeza a la población, así lo reconoce el gobernador 
Francisco Olvera, quien exhorta a refrendar los compromisos por la patria y combatir al crimen organizado en 
coordinación. Por otra parte, el mandatario estatal adelanta que está a la espera de firmar un importante convenio con el 
titular de la FEPADE, ante la proximidad de comicios. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Javier Cruz: Imprime el comandante de la 18ª Zona Militar una dinámica de coordinación y trabajo cercano y de 
respeto con las autoridades hidalguenses, lo que abona a la tranquilidad del estado. Cruz Rivas conoce además cuál es su 
lugar pero no por ello abusa del carácter estricto que suele denigrar a la milicia, sino que mantiene siempre presente su 
lado humano.  

Abajo-Roberto Hernández: La mayoría de las veces el subdirector de Comunicación del Cecultah es rebasado por la 
información que genera el organismo con sus actividades, pues resulta tan dispersa que pierde el interés de quien la 
recibe. Por otro lado Hernández Juárez se caracteriza por un perfil protagónico que suele opacar a sus jefes, aunque 
parece el único interesado por mejorar a la dependencia.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INSTITUCIONAL 
 
Luego de no ser incluido en la lista para la candidatura a la diputación local, el subsecretario de Desarrollo 
Regional y Concertación, dependiente de la Secretaría de Planeación estatal, Ignacio Ibargüengoitia 
Franzony, decidió alinearse como lo determinó su partido político, el PRI, por tanto continuará trabajando 
en su área como hasta ahora, para ofrecer resultados al gobernador Francisco Olvera. 
 
PRESENCIA 
 
Quien ya se dejó ver en público es el aspirante tricolor por Pachuca Alfredo Bejos Nicolás, quien este fin de 
semana acudió a una sala de cine VIP de Pachuca, quizá para quitarse un poco el estrés previo a la 
campaña que iniciará en breve para acudir a la contienda del 7 de julio o tal vez con la intención de lograr 
mayor reconocimiento y presencia entre la ciudadanía. 
 
CONTRAS 
 
Usuarios de la ciclovía y sendero verde, espacios deportivos que recientemente fueron inaugurados por 
autoridades del gobierno estatal y municipal en la ciudad de Pachuca, solicitaron mayor seguridad en la 
zona para evitar asaltos o robos por parte de delincuentes, ya que en este sitio no es muy común observar 
elementos de la policía que brinden seguridad a quienes acuden diariamente para realizar ejercicio. 
 
EX PANISTAS 
 
Confirmaron los grillitos que hay algunos ex delegados, otrora servidores públicos del gobierno panista, que ya 
andan muy pegados al gobierno estatal. Tal es el caso de José Luis Matia Sandoval, quien apenas el 
sexenio pasado fungió como titular de la Conagua en la entidad y de quien se dice ya hasta consiguió 
colarse a la administración que encabeza el gobernador Francisco Olvera; al parecer su corazón no era tan azul 
después de todo. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Hunden dos ex piezas claves del SNTE a Gordillo: La Procuraduría General de la República (PGR) 
cuenta con dos testigos colaboradores en el juicio contra Elba Esther Gordillo: Érick Salvador Rodríguez García, ex 
asistente de la tesorería del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quien estuvo varios días bajo 
arraigo en el Hospital Central Militar, y Nora Guadalupe Ugarte Ramírez, ex cajera de ese sindicato, quien al igual que la 
ex lideresa fue sometida a juicio por lavado de dinero y delincuencia organizada, revelaron a La Jornada fuentes del 
Poder Judicial Federal (PJF). La PGR informó por escrito al juez federal Alejandro Caballero, responsable del proceso 
11/2013 contra Gordillo Morales, que Rodríguez aceptó aportar información a su alcance, bajo el esquema de testigo 

colaborador, mientras en el caso de Ugarte las fuentes consultadas indicaron que ella también se acogió al esquema de 
testigo protegido a cambio de obtener los beneficios que concede la legislación penal a los presuntos delincuentes que 
colaboran con los fiscales investigadores. Desde sus primeras declaraciones ante autoridades judiciales, Ugarte y 
Rodríguez han sostenido que Gordillo se beneficiaba cada mes de las cuotas que los profesores aportan al SNTE. Ugarte 
añadió que también lucraron con las aportaciones a la organización las dos hijas de la maestra.(Alfredo Méndez, 
página 09) 

Reforma-Vive entre lujos Deschamps Jr.: Uno de los hijos del líder petrolero y senador priista Carlos Romero 
Deschamps vive a todo lujo. Como muestra de ello, José Carlos Romero Durán adquirió dos departamentos en un 
condominio de lujo en Miami Beach por los cuales pagó 7 millones 550 mil dólares, de acuerdo con registros de la 
propiedad. El departamento número 1803, cuya superficie es de 340 metros cuadrados, lo compró el 14 de diciembre de 
2005, justo cuando fue terminada la torre "de ultralujo" The Bath Club, donde éste se encuentra, a un precio de 2 
millones 50 mil dólares. Pero tres meses después, el 28 de marzo de 2006, Romero Durán compró otro departamento, el 
3005, con una superficie de 530 metros cuadrados, a un costo de 5 millones 500 mil dólares. La primera compra la hizo a 
través de la empresa BC Properties 18C, la cual fue formalmente registrada ante las autoridades de Florida el 12 de 
octubre de 2005 y en la que figuran como socios José Carlos Romero Durán y su esposa, María Fernanda. El mismo día 
fue registrada la empresa BC Properties V5, a través de la cual Romero Durán adquirió su segundo departamento. El hijo 
de Romero Deschamps aportó como su domicilio y sede de sus empresas la suite 900 del edificio de condominios ubicado 
en Brickell Avenue 1200, en el distrito financiero de Miami. En el reporte anual, presentado el pasado 27 de marzo ante 
las autoridades de Florida, las empresas de Romero ya aparecen con otro domicilio en la suite 300 de Brickell Avenue 
número 1000. De acuerdo con registros del Condado de Miami-Dade de 2012, el hijo del líder del Sindicato de 
Trabajadores Petroleros de la República Mexicana pagó un predial anual de 92 mil 863 dólares por el inmueble más 
grande y de 32 mil 268 dólares por el otro. (Redacción, página 06) 

El Universal- Peña: surge un México nuevo; pide unidad y sacar reformas: El presidente Enrique Peña 
Nietodemandó unidad y compromiso para procesar la agenda de reformas transformadoras por el bien de México. Al 
conmemorar el 151 aniversario de la Batalla de Puebla, aseguró que el país está listo para despuntar y convertirse 
en una potencia económica emergente. ―Unidad y compromiso son los principios que hoy alientan a las principales 
fuerzas políticas y al gobierno de la República para seguir adelante con la agenda de reformas transformadoras que el 
país demanda‖, dijo. Explicó que a la distancia de la gesta histórica de la Batalla de Puebla, el país se ha propuesto ser 
una nación económica emergente, a fin de crear empleos de calidad. ―Hemos resuelto hacer de México un actor con 
responsabilidad global que contribuye solidariamente a resolver los principales desafíos que tiene la humanidad‖, dijo. 
Acompañado del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de integrantes de su gabinete, el Presidente sostuvo que 
el mundo reconoce que está surgiendo un ―México nuevo‖, que deja atrás obstáculos y que lo convierte en un país 
optimista de sus oportunidades y determinado a aprovecharlas, con la capacidad de triunfar en el orden internacional. 
―Nos hemos propuesto generar un México próspero para que se posicione como una potencia económica emergente, y se 
generen los empleos de calidad que demandan los mexicanos. ―Hoy se está construyendo el México del siglo 21, el que 
enfrenta con decisión sus problemas; que poco a poco se libera de las ataduras que hasta ahora le han impedido crecer a 
su verdadero potencial‖, reiteró. Frente al Mausoleo del General Ignacio Zaragoza, agregó que a 151 años de la Batalla 
de Puebla ―nos hemos propuesto alcanzar un México en paz en el que las familias gocen de tranquilidad y prevalezca la 
justicia. ―Nos hemos planteado construir un México incluyente en el que nadie sufra por hambre; en el que todos gocen 
de un piso básico de bienestar (...), en el que nuestros niños y jóvenes cuenten con la educación necesaria para escribir 
su propia historia de éxito‖, reiteró. ―En este México de hoy, dejemos que nuestra historia nos inspire y nos motive para 
asumir la responsabilidad que a todos nos corresponde. México está listo para despuntar y acelerar su desarrollo. Lograr 
que así sea, está en nuestras manos‖, dijo. (Esther Sánchez, página 14) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La marcha de los 'financieros': Es improbable que siquiera uno solo de quienes el sábado marcharon por la regulación 
de la mariguana lo haya hecho consciente del papel que viene jugando como pequeño financiero de la gran variedad de 
crímenes asociados al tráfico de drogas.―Ssss… aquí todos estamos a 10 centímetros del suelo‖, reprodujo Adriana 
Esthela Flores en su crónica para MILENIO. Cuenta que ―Iván no podía sentirse más a gusto. Tal como hizo en 2001, en 
la primera marcha por la mariguana en la Ciudad de México; este chico, de unos 30 años, disfrutó compartir el toque con 
sus compas en pleno centro del DF…‖. En este caso específico, el adicto lleva horneándose (comenzó de niño) 18 años: 
tres veces el tiempo del calderonato en que la narcodelincuencia mató a unas 65 mil personas. 
¿Cuántos porros, canutos, churros, motos o carrujos comprados en ese lapso y a qué precio han gastado las bandas del 
crimen organizado para asesinar a cuántas personas? ¿Cuántos degollamientos? ¿Cuántos secuestros? ¿Cuántas armas y 
de qué tipo? ¿Cuántas balas? ¿Cuántos pagos a sicarios y la vigilancia de cuántos halcones? De cada peso aportado por 
Iván, ¿cuántos nuevos giros criminales han sido abiertos? ¿Cuántas dosis de cocaína, crack o metanfetaminas? ¿Cuántos 
nuevos adictos a drogas? ―El sol caía a tope en el lado poniente de la Alameda Central. Eran apenas las 15:00 horas y 
para entonces el Parque de la Solidaridad ya se había convertido en una especie de zona franca de mariguana, donde se 
podía vender, distribuir, preparar y dar el esperado toque a la también llamada flor del alma o patito encantador‖, 
escribió Adriana Esthela, reproduciendo esta cándida reflexión de Iván: ―No le hace mal a nadie. ¿Cuántas personas se 
mueren por alcohol y cuántas por mariguana? Yo llevo fumando desde los 12 años y nunca he fumado tabaco ni bebido 
alcohol; nunca he hecho nada malo a nadie…‖. Si son 18 los años que Iván viene quemando, y por impersonal, indirecta 
o ignorada que sea, su corresponsabilidad en los asesinatos se antoja irrebatible. Y como él, la de cada uno de los demás 
manifestantes (se habla de unos cinco mil en la capital del país), así como la de una cantidad presumiblemente mayor del 
total de adictos a la mariguana. ―Al momento de consumirla como rasta, dejé de tomar alcohol, dejé de fumar tabaco y 
de consumir drogas químicas, porque me di cuenta que la ganjah me da lo necesario, no necesito otras cosas. Es real, 
viene de la tierra y a través de ella conocí la vida‖, dijo. Con los precios actuales, un carrujo cuesta diez pesitos y un 
adicto promedio consume dos o tres diarios: en 18 años, Iván se ha puesto con su cuerno con algo más de 164 mil pesos 
que, debiera saber, financian la narcoviolencia. Claro que detalles como ése no hacían rima en los coros de la marcha: 
―¡Pachecos unidos/ jamás serán torcidos!‖. ―¡Legalización/ legalización!‖. ―¡Obama, Obama/ Queremos mariguana/ de la 
californiana!‖. ―¡No a la represión, sí a la liberación…!‖. –¿Sásss qué, hijo? –¿Qué hongooo…? –¿Traigo los ojos rojos? –
Ssss tráitelosss...  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los hijos de David Páramo, el país de los jóvenes asesinados: En las semanas finales de la crisis de CNI/Canal 40, 
le pedí a David Páramo que aceptara la invitación que le hacía Televisa. Que se marchara, pues el naufragio era 
inevitable. Pero David, el analista de finanzas de nuestro noticiero, se quedó hasta el último programa, el 18 de mayo de 
2005. Al día siguiente estalló la huelga que mató a CNI. No sé si hizo lo más inteligente. Sé, en cambio, lo solidario y 
generoso que fue cuando serlo costaba en serio. No es ese, sin embargo, el mejor recuerdo que tengo de David Páramo. 
En aquel tiempo solíamos ir juntos al Estadio Azul, porque su hijo Alfredo (tenía 13 años) compartía con mi hijo Santiago 
(tenía 11) una infantil, pero muy seria, leal, honesta pasión por el Cruz Azul. Con Alfredo y Santiago sufrimos las 
habituales derrotas y humillaciones cruzazulinas. Varias veces nos tocó consolarlos y explicarles que la vida era mucho 
más que la patética exhibición que acabábamos de ver. Una tarde de domingo, tres días después de que estallara la 
huelga en CNI, caminando afuera del estadio luego de una especialmente cruel derrota contra el América (6 a 2 el 
global), David y yo les dijimos que el futbol era un juego que se gozaba y sufría en serio. Pero que al final servía para 
hacernos felices unos fines de semana… y otros no. Que dolía mucho, pero no había muertos ni nadie tenía que irse al 
exilio. Una mañana de domingo, ocho años después, me enteré que Alfredo y su hermano menor Diego (alguna vez nos 

acompañó al Azul) fueron asesinados en Chihuahua. Chavos espléndidos, muertos en un país que nos hace sufrir en 
serio. El país de los jóvenes asesinados. Qué dolor, David. Todo mi cariño. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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2005. Al día siguiente estalló la huelga que mató a CNI. No sé si hizo lo más inteligente. Sé, en cambio, lo solidario y 
generoso que fue cuando serlo costaba en serio. No es ese, sin embargo, el mejor recuerdo que tengo de David Páramo. 
En aquel tiempo solíamos ir juntos al Estadio Azul, porque su hijo Alfredo (tenía 13 años) compartía con mi hijo Santiago 
(tenía 11) una infantil, pero muy seria, leal, honesta pasión por el Cruz Azul. Con Alfredo y Santiago sufrimos las 
habituales derrotas y humillaciones cruzazulinas. Varias veces nos tocó consolarlos y explicarles que la vida era mucho 
más que la patética exhibición que acabábamos de ver. Una tarde de domingo, tres días después de que estallara la 
huelga en CNI, caminando afuera del estadio luego de una especialmente cruel derrota contra el América (6 a 2 el 
global), David y yo les dijimos que el futbol era un juego que se gozaba y sufría en serio. Pero que al final servía para 
hacernos felices unos fines de semana… y otros no. Que dolía mucho, pero no había muertos ni nadie tenía que irse al 
exilio. Una mañana de domingo, ocho años después, me enteré que Alfredo y su hermano menor Diego (alguna vez nos 
acompañó al Azul) fueron asesinados en Chihuahua. Chavos espléndidos, muertos en un país que nos hace sufrir en 
serio. El país de los jóvenes asesinados. Qué dolor, David. Todo mi cariño. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, tendrá esta semana una buena oportunidad para 
ser congruente y cumplidor. 
Unos dos mil tianguistas de Temixco le pedirán ejecutar el fallo de la justicia federal, que declara ilegales y en 
consecuencia nulos dos decretos expropiatorios firmados en 1989 por el entonces gobernador Antonio Riva Palacio. 
 
:Que en dichos terrenos opera el tianguis de Temixco, considerado el quinto más grande del mundo. Desde hace 24 
años, los dueños expropiados iniciaron un juicio ante la justicia federal y lo ganaron en enero de 2012. 
Así que, o el gobierno de Graco facilita un entendimiento entre tianguistas y propietarios legítimos, o sigue ―metiendo su 
cuchara‖ y dándole interlocución a un fideicomiso privado para que venda y coyotee locales comerciales, sin ajustarse a 
lo resuelto por el Segundo Tribunal Federal Colegiado. 
 
:Que, por más que se diga lo contrario, hay un desmantelamiento de la estructura y los programas antisecuestros del 
gobierno anterior. El objetivo parece ser todo lo que se relacione y huela al ex secretario de Seguridad Pública, Genaro 
García Luna. 
La semana pasada, nada más, se le pidió la renuncia a tres funcionarios de nivel de esa área. Y ésta, se dice, saldrán 
otros. 

:Que declaraciones van, declaraciones vienen, pero a dos semanas sigue sin haber fecha para la presentación de la 
iniciativa de reforma financiera. 
Y como que no se ve a nadie que le quiera poner fecha, al menos antes de julio. Así que eso de que habrá reformas con 
o sin Pacto (como dice el senador priista Emilio Gamboa) está por verse. 
 
:Que solo desde un descuido imperdonable puede entenderse la grosería que le hicieron ayer a Pablo Gómez en la 
celebración de los 24 años del PRD. 
A los organizadores se les olvidó invitarlo a la tribuna a la hora de anunciar a las figuras históricas del partido. Y Pablo, 
independientemente de ser fundador y de sus innumerables aportaciones, fue presidente nacional. 
Gómez se marchó molesto mientras los perredistas ―actuales‖ entonaban el himno nacional. ¡Qué poca ma…dera, 

chucha! 

(redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

Ley negociada: Si alguna duda había de que en México la justicia se negocia por razones políticas, y los grupos de 
poder obtienen privilegios especiales en estas transacciones, la prueba la tenemos en la liberación el viernes 3 de mayo 
de los cuatro militantes de la CETEG detenidos el 1o. de mayo. La propia Coordinadora Estatal de Trabajadores de la 
Educación en Guerrero dio a conocer cómo se negoció esta liberación. Los maestros José Lucas Juárez Tlatempa, Mauro 
Lázaro García, Cesáreo Rosendo Feliciano y Genaro Guevara Hernández, que habían sido enviados a penales federales en 
Veracruz y Nayarit acusados de terrorismo, sedición, motín y daños, fueron liberados después de una negociación con el 
subsecretario de gobernación del gobierno federal Luis Enrique Miranda. De acuerdo con la organización, la acusación por 
sedición fue retirada mientras que la de terrorismo nunca fue presentada. Esto dejaría solamente motín y daños en el 
proceso. Hay razones para pensar que no hubo actos en las manifestaciones que pudieran tipificarse como terrorismo o 
sedición por estos maestros. Los cargos de motín y daños son más pertinentes a las faltas que cometieron. Como se trata 
de delitos no graves, esto significa que pueden enfrentar sus juicios en libertad. De hecho, los inculpados fueron 
regresados a Chilpancingo el 3 de mayo, donde presentaron sus declaraciones y quedaron libres. Pero si las acusaciones 
de terrorismo y sedición no eran correctas, éstas nunca debieron ser promovidas. No es correcto que los líderes de la 
CETEG hayan negociado con el subsecretario de gobernación qué cargos se mantendrían y cuáles serían retirados. La ley 
no debe ser negociada por el gobierno con grupos de poder. El acuerdo no ha hecho que la CETEG desista de sus 
movilizaciones. El miércoles 8 de mayo habrá una marcha seguida de una nueva reunión en la Segob. La propia 
autoridad parece no querer apresurar la aplicación de la ley. Al parecer hay 39 órdenes de aprehensión por los actos de 
violencia y vandalismo registrados en las movilizaciones, incluso en contra de los líderes Minervino Morán y Gonzalo 
Juárez. Hasta este momento solamente los cuatro mencionados, ya liberados, han sido consignados. La Secretaría de 
Educación del estado de Guerrero, mientras tanto, ha retenido la última quincena de abril de los maestros que no se han 
presentado a dar clases: 350 según la CETEG y 1,100 según la secretaria de educación Silvia Romero. No sería ésta, sin 
embargo, la primera vez que se retienen los salarios. Esto ya se hizo una vez este año, pero al final el gobierno de 
Guerrero se echó para atrás y pagó los sueldos no devengados. El subsecretario de educación básica de Guerrero, José 
Villanueva Manzanares, afirma que la dependencia tiene 800 maestros listos para reemplazar a quienes sigan sin 
presentarse a trabajar. El gobernador Ángel Aguirre afirmó el viernes 3 de mayo a Joaquín López Dóriga en Radio 
Fórmula que, con el acuerdo ante la Segob, los maestros regresarían a clases este lunes 6 de mayo; la propia CETEG ha 
señalado que los maestros sólo volverían a sus comunidades para informar sobre lo ocurrido, pero sin dar clases. 
Veremos sin duda todavía días de mucha tensión. Este grupo de maestros no está dispuesto a aceptar la reforma 
educativa y piensa que tiene el poder para obligar al gobierno a cambiar de rumbo. Por otra parte, el destino que han 
tenido las órdenes de aprehensión en contra de los maestros que cometieron delitos en las protestas ratifica que la 
justicia en México no es más que otra arma en la negociación del gobierno con los maestros disidentes. A terceros El 46 
por ciento de los mexicanos está en desacuerdo con que la autoridad utilice la fuerza pública contra las marchas que 

afecten a terceros mientras que sólo el 43 por ciento está a favor. La encuesta de Parametría señala también que la 
mayoría justifica las marchas. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

DILEMA en el Palacio de Covián. En la Secretaría de Gobernación, que encabeza Miguel Ángel Osorio Chong, esta semana 

hay una negociación clave. Después de los disturbios que protagonizaron los maestros de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE), en particular en Guerrero y Oaxaca, los dirigentes del grupo apuestan al encuentro 

que sostendrán el miércoles en la dependencia, pues mantendrán sobre la mesa la condición de que sus dirigentes —

contra los que existen órdenes de aprehensión— no sean detenidos. Existe, sin embargo, una demanda social contra la 

impunidad. Los encargados de la política interna del país están frente a una disyuntiva. 

JUAN DÍAZ, el líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), nos cuentan, está tan feliz con su 

nuevo papel y tan confiado en sus oficios ante el gobierno federal, que se ha encargado de garantizar ante propios y 

extraños que ningún maestro será despedido después de que se aplique la evaluación al magisterio. Afirma que las 

propuestas del gremio serán escuchadas en el Congreso de la Unión, durante la discusión de las leyes secundarias de la 

reforma, aunque hay maestros que no están tan seguros de ello. Por lo pronto y para que no se les extrañe, hoy, otra 

vez, unos mil inconformes de la CNTE saldrán a las calles del DF en contra de la reforma. 

EL PRD tiene un problema de números. Nos cuentan que lo publicado en este diario el sábado, sobre la deuda de varios 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

legisladores del PRD con su partido, por no pagar sus cuotas, sacó ámpula. Las tribus interpretaron que el ―golpe‖ formó 

parte del relevo en la presidencia del PRD en el Distrito Federal, que se le quitó al grupo de René Bejarano. Nada de eso, 

habría que decirles a los perredistas, pues quedó claro que hay legisladores que adeudan a su partido, y el monto de ese 

faltante ronda los cuatro millones de pesos. Sólo es cuestión de sumas y restas. Pero además, nos confían, un gran 

grupo de perredistas —incluidos los de Nueva Izquierda, conocidos como Los Chuchos— anda enojado con Carlos 

Navarrete, secretario del Trabajo en el DF, porque cedió de más a Bejarano. El impresentable personaje sólo tenía 29% 

de los consejeros estatales en la capital, para renovar la presidencia del partido, pero Navarrete le cedió la secretaría 

general y la de organización, para lo cual se requiere 33% de consejeros, lo que no tenía. Es decir, teniendo por fin 

mayoría clara sobre Bejarano Los Chuchos le cedieron posiciones. Es decir, Navarrete ―lo dejó vivir‖. 

QUIENES ya están calentando motores para el relevo son los senadores. En juego están más poder y recursos, aunque 

todavía falten cuatro meses para que inicie el próximo periodo de sesiones en el Senado. Quién quedará en lugar del 

panista Ernesto Cordero como presidente de la Mesa Directiva, es un tema que no hay que perder de vista. Las bancadas 

del PRI, PAN y PRD en el Senado dialogarán para ver quién —entre el priísta Emilio Gamboa o el perredista Miguel 

Barbosa— será el nuevo presidente de la Cámara Alta. Ante la buena relación que existe ahora entre los tres 

coordinadores podría haber un desenlace terso y pactado, pero nada es seguro cuando se trata de obtener más poder y 

recursos. 

¿CUÁL HAMBRE?, parecen decir en la bancada del PRI en San Lázaro, que comanda Manlio Fabio Beltrones. Nos 

confirman que el martes, como parte del último día de sesiones en la Cámara de Diputados, legisladores del PRI 

degustaron jabalí. Para aguantar la larga jornada, varios diputados se organizaron para comer tan excéntrico platillo. Uno 

que otro malintencionado comentó en los pasillos del Palacio Legislativo que seguramente esa vianda no está incluida en 

la Cruzada Nacional contra el Hambre, que instrumenta el gobierno federal y encabeza el presidente Enrique Peña Nieto. 

Bon Appetit!  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE lo vean tan serio como siempre, es posible que Luis Videgaray esté tratando de disimular una gran sonrisa. 
 
Y NO ES para menos pues existen buenas posibilidades de que esta semana vea la luz, finalmente, su creación: la 
reforma financiera. 

EL SECRETARIO de Hacienda tenía todo listo para hacer la presentación de la iniciativa hace dos semanas, pero tuvo que 
guardar las matracas para después ya que el anuncio se pospuso en el último minuto. 

AQUELLO OBEDECIÓ a un acto de prudencia del Ejecutivo ante el desplante del PAN y el PRD que amenazaron con 
reventar el Pacto por México tras conocerse las cochinadas del PRI en el Veracruz de Javier Duarte. 

LUEGO DE aquel encontronazo, en Los Pinos andan tanteando el terreno para saber si ya están tranquilas las aguas y 
pueden seguir adelante con esta reforma. 

TAN ES ASÍ que la agenda del presidente Enrique Peña Nieto tiene apartado, hasta ahora, un espacio en la tarde del 
martes, precisamente, para la presentación de la reforma financiera que correría a cargo de Videgaray. 

CLARO, falta ver qué dicen el panista Gustavo Madero y el perredista Jesús Zambrano, porque sin ellos nomás no habrá 
baile. 
 
POR CIERTO que todo el caso Veracruz al único que deja bien parado es a Tomás Ruiz. 

Y ES QUE el ex secretario de Finanzas dejó precisamente esa posición, según se sabe, porque no estaba de acuerdo con 
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los manejos truculentos que percibía en su entorno. 

ESO DERIVÓ en su salida del gobierno estatal y su posición la ocupó Salvador Manzur, quien no duró ni un suspiro en el 
cargo pues fue echado, precisamente, por el escándalo de apoyos gubernamentales a las campañas del PRI. 

ASÍ QUE muy a tiempo se alejó Tomás Ruiz de Javier Duarte, al que cada vez ven con peores ojos desde el gobierno 
federal. 
 
LOS OJOS estarán puestos hoy sobre Tamaulipas, donde se lleva a cabo la tercera reunión regional de seguridad. 
 
ALLÁ en Tampico, el priista Egidio Torre será anfitrión de los gobernadores Rodrigo Medina, Javier Duarte, Rubén Moreira 
y Fernando Toranzo, aunque la reunión será encabezada por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 
 
Y, COMO el horno no está para bollos en materia de seguridad, la reunión dicen que será de pronóstico reservado. 

HABRÁ QUE estar muy atentos a cómo se desarrolla en Puebla el caso de los supuestos saboteadores de la ceremonia del 
5 de Mayo. 

DESDE el sábado la dirigencia poblana de Morena denunció la detención de uno de sus integrantes, Néstor López 
Espinoza, a cuyos padres supuestamente se les negó información sobre su paradero. 

INCLUSIVE el movimiento lopezobradorista afirmó que en el cateo realizado en la casa del estudiante de la BUAP, policías 
ministeriales se llevaron dos computadoras, documentos personales, además de propaganda de Morena y de #YoSoy132. 
 
SIN EMBARGO, la versión del procurador de Puebla, Víctor Carrancá, es muuuy diferente. 

DE ACUERDO con la información oficial, el joven fue detenido junto con otros dos sujetos con los que tenía planeado 
sabotear la celebración de la Batalla de Puebla. 

Y NO SÓLO ESO, según el funcionario, pretendían lanzar bombas molotov para "protestar" ante Enrique Peña Nieto y el 
gobernador Rafael Moreno Valle. 

ASÍ QUE falta ver si realmente se trata de tres terroristas en ciernes o si, por el contrario, son los primeros tres presos 
políticos del sexenio. (redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Criterio                                                   Vía Libre 

  

 


